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Pais não se conformam
com reordenamento escolar

.. ;;ir

I Um abaixo-assinado com 1,5 mil as- damental na Escola de Educação Básica Educação diz não poder atender o pleito mentos federais. O Santa Cruz oferece so-
, sinaturas pede o retorno do ensino fun- Santa Cruz, de Canoinhas. A Gerência de porque corre o risco de perder investi- mente ensino médio desde 1998.
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Quando
em 1998 o famoso Cesc, à

época Colégio Estadual Santa
Cruz, recebeu uma reforma com

p o surrado prédio fundado pelos ir
mãos maristas nos longínquos anos 1950,
a comunidade canoinhense comemorou.

O maior colégio da cidade, enfim,
revitalizado.

Hoje, quase 10 anos depois, um sal
do não muito agradável desta reforma é
lamentado por mais de 1,5 mil pais de
alunos que um dia estudaram no Cesc.

Por exigência do Governo Federal, que
bancou a obra, o Cesc entrou no

reordenamento escolar. Dessa forma,
desde 1999 o Colégio deixou de oferecer
ensino fundamental, sendo exclusivamen
te um colégio de ensino médio, de exclu
siva responsabilidade do Estado.

Conforme mostra matéria publicada

Ajustes na educação
Já está mais que comprovado que o reordenamento não funcio-

=:,-__ nou, ao menos em Canoinhas

nesta edição de hoje do CN (página 11),
não foram poucos os pais que se desa
gradaram da idéia. Uma comissão forma
da em 2005 tenta de todas as maneiras
reverter o processo. A Secretaria de Es
tado da Educação é relutante e joga para
o Governo Federal a responsabilidade
pelo reordenamento.

No entanto, já está mais que com

provado que o reordenamento não funci
onou, ao menos em Canoinhas.

A transferência dos alunos matricula
dos no ensino fundamental do Cesc para a

Escola João José de Souza Cabral e vice-

versa no caso do ensino médio, gerou pro
blemas aos pais e às escolas. Enquanto que
o município (até a efetivação do Fundeb
responsável exclusiva pelo ensino funda
mentai) presta assistência integral a suas

escolas, o Estado (responsável pelo ensi
no médio), tal qual um pai ausente, negli
gencia suas escolas de forma gritante. Tanto
que, recentemente, o prefeito de Três Bar
ras, chegou a anunciar que não transpor
taria alunos do Estado porque os ônibus do
município ficavam superlotados, simples-

- mente porque o Estado se negava a trans
portar seus estudantes.

Conselho da comunidade da
Comarca de Canoinhas
••• CÉLIACRISTINATHEODOROVITZ

O
Conselho da Comunidade da

Comarca de Canoinhas foi im

plantado em 1 º de dezembro de
2005. Associação civil (Lei nº. 10.406/
2002) de caráter cívico
assistencial, sem fins lucrati
vos e de utilidade pública,
rege-se pelo seu Estatuto
e pelas disposições le

gais em vigor, com base
nos artigos 61 e 80 da
Lei nº. 7.210, de julho de
1984.

O Conselho é um ór

gão deliberativo e de exe

cução de serviços. Tem por
finalidade auxiliar o Poder Ju
diciário e o Ministério Público nas

tarefas de readaptação de pessoas con

denadas criminalmente, bem como,

diligenciar na obtenção de
recursos materiais e humanos para as

sistência ao preso e ao egresso. Presta,
também, assistência à vítima de crimes
com violência à pessoa e à sua família.-

Composto por voluntários, reprssen
tantes da área comercial, industrial, OAB,
CRESS, instituições governamentais e

não governamentais, o Conselho está
instalado no prédio do Fórum e atende,
além de Canoinhas, os municípios de
Três Barras, Major Vieira e Bela Vista do
Toldo, integrantes da comarca.

Prestação de Serviços à Comunida
de - Dentre as atribuições do Conselho
está a administração e fiscalização da

prestação de serviços à comunidade pe
los sentenciados, beneficiados com tran

sação penal e suspensão condicional do

processo. Estabelece contatos e realiza
visitas às instituições para conhecer a di
nâmica e o funcionamento das mesmas.

Procura informar sobre o trabalho-que
realiza, em especial, a prestação de ser

viços à comunidade

Prestação Pecuniária - Modalidade
de pena restritiva de direitos, que permite
ao juiz determinar ao apenado o paga
mento da pena em dinheiro e o destino
do referido valor. Não pode ser confundi-

da com a pena multa. Esta última, quan
do aplicada, deve ser recolhida em favor
da União através do Fundo Penitenciário
Nacional.

Os recursos financeiros obti
dos com a prestação pecuniária
são destinados às institui

ções conveniadas com o

Juízo. Utiliza-se, então, a

sistemática de vincular
-

cada processo novo a

uma entidade conveni
ada, seguindo-se uma lis
ta, de modo a não privilegi
ar nenhuma daquelas. Po
rém, a distribuição não se

mostra eqüitativa e, às vezes, não
há visibilidade nas doações, sendo

difícil identificar o efetivo destino do recur

so repassado.
A partir do próximo mês, os Juizes de

Direito e Promotores de Justiça da
comarca adotarão uma nova sistemáti
ca. Os depósitos das penas pecuniárias
serão efetuados diretamente na conta do
Conselho da Comunidade, num fundo

que será, posteriormente, destinado às
entidades conveniadas, mediante a apre
sentação de projetos, instruídos com três

orçamentos. O Conselho fará, então, a

avaliação da proposta e dos orçamentos
e emitirá um parecer a respeito da viabili
dade financeira, bem como da relevância
social.

O objetivo é gerir de forma mais se

gura os recursos oriundos das presta
ções pecuniárias, de modo a conferir vi
sibilidade nas ações sociais do Juízo, e,
também, facilitar a prestação de contas,
mediante a apresentação de nota fiscal
ou recibo da mercadoria adquirida ou do

serviço recebido.
Para o repasse de valores a projetos

e obras de outras entidades é requisito
essencial que estejam devidamente re

presentadas e cadastradas perante o

Conselho.

Célia Cristina Theodorovitz é presi
dente do Conselho da Comunidade

ALTERNATIvA
PARA. GARANTIR
A RE""i-E/�ÃO

No primeiro semestre, professora
que trabalham em escolas estaduais ti
veram de comprar papel higiênico do pró,
prio bolso porque o Estado não Ilberav,
um centavo sequer sob a alegação de qUI
a Secretaria de Desenvolvimento Regia·
nal não havia nomeado o responsável pe]
liberação de verbas!

Uma professora chegou a dizer ao C�
que tirou dinheiro do leite dos filhos pan
comprar folhas de sulfite para usar en
sala de aula.

I
Como se vê, a desproporção; tantã

logística quanto administrativa, é gritantE
ao se falar em reordenamento. Se o

Fundeb (programa que unifica a distri·
buição de verbas federais para a educa
ção) não conseguir desfazer essa injus
tiça, é mais do que oportuno desfazei
esse erro.

A revolução demográfica braslíetra
j
,

como o desenvolvimento econômico e o ores

cimento do nível socioeducaciónal acabam
tendo efeitos sobre a taxa de fecundidade. A
queda no ritmo dos nascimentos brasileiros
foi citada nos relatórios demográficos da ONU
como exemplo positivo. Os gastos públicos,
hoje amplamente direcionados para educa·

ção e segurança, oscilarão para concentrar
recursos na área da saúde, por exemplo. As

preocupações da sociedade e as priorida·
des govemamentais tenderão a ser cada vez

mais o bem-estar das camadas mais velhas
da população. A previdência social, as preo
cupações com a velhice e os novos padrões
de atendimento à saúde que já são temas

presentes e importantes na atualidade, pas
sarão a ser explosivos.

Para esse novo mundo, é imperioso:
que a sociedade. e os governos se prepa·
rem'. Se nosso país não conseguiu obter
todos os benefícios decorrentes de sua

condição de nação de jovens, não poderá
perder as chances que a estabilização da

população propiciará nas próximas déca
das. Entre as oportunidades estão as que
se abrirão com um crescimento econômi
co mais consistente, embalado por um

processo educacional de crescente quali
dade e por mudanças sociais que são pre·
dominantemente positivas. Será esta mais
uma e possivelmente a última das
chances de mudarmos do patamar em

nossa condição social e econômica.

••• LUCIANOSCHMITf

A- transição populacional por que pas
sa o Brasil é vista pelos especialis
as como uma revolução que afeta

rá. decisivamente o padrão de vida da po
pulação e terá implicações significativas
nas políticas públicas. E não será um pro
cesso que atingirá gerações futuras. Os
efeitos serão quase imediatos. A idéia do
Brasil como um país de jovens está fican
do completamente superada. Neste ano de
2007, pelas projeções demográficas, a po
pulação de jovens, que vinha crescendo
desde sempre e que havia chegado a pro
porções impressionantes há meio século,
terá chegado a seu ponto mais elevado.
Segundo especialistas do Instituto Futuro
Brasil, a população de jovens se estabiliza
rá de agora até 2Q27 e, a partir daí, pelas
mesmas estimativas, declinará na mesma

proporção em que se acentuará a tendên
. cia de envelhecimento da população.

Especialistas mundiais _temiam, há al

gumas décadas, que a explosão demográ
fica levaria a comunidade humana a um

impasse, pela multiplicação dos conflitos,
esgotamento dos recursos naturais e a per
petuação da miséria. A evolução do cresci
mento populacional desmentiu esse temor,
não tendo havido a temida explosão. O

_ catastrofismo _ imaginado por Thomas
� dJ �plthus não foi confirmado pelos fatos, feliz-

mente. Hoje, a realidade demográfica conti
nua preocupante, mas não necessariamen
te pelos mesmos motivos ou temores. O
Brasil, onde houve queda da natalidade nas

últimas décadas, é um dos exemplos de
Luciano Schmitt é professor de geo

grafia, e-mail: luciano.schmitt@pop.com.br
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MaiorVieira começa a recontar eleitores
Quem não se apresentar até 20 de novembro pode ter título cancelado

MAJOR VIEIRA - O Cartó

rio Eleitoral da comarca de

Canoinhas começou a recontar o

eleitorado major-vieirense na se

gunda-feira, 22.
Eleitores que fizeram alista

mento eleitoral ou transferência

para o município até' 31 de de-
'"
zembro de 2006, devem compa-
recer pessoalmente, na Casa da

Cultura de Major Vieira até 20

de novembro, das 9 às 15 horas,
para fazer a revisão da inscrição
eleitoral.

Os eleitores devem apresen
tar documento de identidade, que
pode ser o RG, carteira de traba

lho, certidão de nascimento ou de

casamento e comprovante de re

sidência datado entre 22 de outu

bro de 2006 e 22 de julho de 2007.

A chefe do Cartório Eleitoral
- .

a 8. a Zona, Aline Paola de

Gouveia de Godoi, frisa que "o

não comparecimento do eleitor ou

a não apresentação dos documen-

tos exigidos acarretará no cance

lamento do título de eleitor".
Aline conta que o movimento

durante esta semana foi bastante in

tenso, mas ela teme pelas pessoas que
ainda não tomaram conhecimento do
recadastramento. ''As pessoas que fi
zeram o recadastramento esta sema

na já sabiam da recontagem, mas me

preocupa quem ainda não foi infor
mado ou acha que não tem impor
tância e vai descobrir que está impe
dido de votar somente no dia da pró
xima eleição", assinala.

RECONTAGEM FOI
DETERMINADA PELO TSE
A recontagem é determinação

do Tribunal Superior Eleitoral
(TSE) e envolve 1.128 dos 5.564

municípios brasileiros.
Desta forma, 6,81 milhões de

eleitores de 24 Estados deverão

comparecer ao cartório eleitoral de
seu município para regularizar a

sua situação até o final deste ano.

Movimento na Casa da Cultura de Major Vieira foi intensa esta semana

A comparação entre a popula
ção e o eleitorado foi feita com base

no cadastro eleitoral e nas proje
ções populacionais produzidas pelo
Instituto Brasileiro de Geografia e

Estatística (IBGE). Os dados refe

rentes às projeções populacionais
por faixas etárias foram elaborados
com informações do departamen
to de informática do Sistema Úni
co de Saúde do Ministério da Saú-

de, cuja fonte original é o IBGE,
tendo em vista que o Instituto não

as atualiza anualmente. Comparan
do os números, o TSE determinou
a recontagem em municípios onde
o eleitorado corresponde a mais de

80% da população. O IBGE apon
ta hoje 6.906 habitantes em Major
Vieira. Destes, mais de 5 mil eleito

res, o que extrapola a faixa de 80%
estabelecida pelo Tribunal.

ECONOMiA

Tarifas bancárias
com os dias contados

As tarifas bancárias sobre ope
rações de contas destinadas ex

clusivamente ao recebimento de
salários, aposentadorias e pen
sões, bem como para manuten

ção de contas de depósito de

poupança, poderão ser extintas
com a aprovação de um projeto
de lei que começou a tramitar
esta semana, no Senado Fede
ral.

O objetivo, explicam os auto

res, é equilibrar a relação desi

gual entre as instituições e os

usuários de seus serviços. O

projeto determina que as tarifas
só podem ser cobradas sob de
terminadas condições como, por
exemplo, a divulgação prévia e a

previsão do serviço pelo banco
central.

=1
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Canoinhas - 3622.3399
São Mateus do Sul - 3532.1213

Grátis:
Kit Gol 20 anos!

.Limpador e lavador do vidro traseiro +

Desembaçedor do vidro traseiro.

Mallon
Promoções v6Jldas atá 2711012007. Garanti0 de 3 anos (t)(C!lJSivo dos veícelcs Volbwagen Ol::m, válida para motore transmissõo. TOX(U e prezes de financiamento wjeitos 1:1 aprovação de codastro. Ofe+cs váfldas pora veícvlos em esrccce. Foto:s i!ustrotivos� Preços o vi,ta vóildcs poro modelos em estoque, básicos sem opcionoi$. Brindes sujeitos (3 disponibi!ido&',
podendo verter o modelo conforme dtlponibílidad& da Molloo. Sorteio do computador 00 dia 01/1V2.007. podendo ser cltercdc sern prévio amo.

Compromisso com você

.'
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Governo garante recursos

para coricluir desvio da 5C-303
Obra que deveria ser inaugurada há um ano precisa do Estado
para ser concluída

TRÊS BARRAS - o gover
nador Luiz Henrique da Silveira

(PMDB) recebeu em audiência
em seu gabinete no centro admi
nistrativo em Florianópolis na se

mana passada, o secretário de
Desenvolvimento Regional de
Canoinhas Edmilson Verka

(PSDB), o diretor-presidente da

empresa Mili S.A., de Três Bar

ras, Valdemar Lissoni e o engenhei
ro Daniel Signori, diretor de pro-

.
fetos da empresa. O assunto tra

tado foi a assinatuta de convênio
no valor de até R$ 850 mil, desti
nados à pavimentação do desvio
da rodovia SC-303, que unirá o

complexo da empresa Mili, hoje
dividida pela rodovia.

O governador foi sensível ao
pedido de Lissoni, de agilizar a li

beração dos recursos aprovados
pelo Conselho de Desenvolvimen-.
to Regional de Canoinhas, na reu

nião do mês de setembro, realiza
da em Três Barras. Luiz Henrique
assumiu o compromisso com os

diretores da Mili confirmando a

assinatura do convênio pelo Go
verno do Estado o mais breve

possível.

INVESTIMENTOS
Como resultado da visita, a

diretoria da Mili fez uma solicita

ção formal de apoio financeiro por
parte do Governo do Estado para
o projeto de investimentos, por
meio do Programa de Desenvol

vimento da Empresa Catarinense

(Prodec). O projeto foi

protocolado na SDR Canoinhas há
duas semanas, para ser incluído na

pauta de discussões e votações do
Conselho de Desenvolvimento

Regional, que se reuniu na sexta

feira, 19, na Câmara de Vereado
res de Canoinhas.

O projeto de ampliação da

empresa absorverá cerca de

R$ 146 milhões. Já estão em cons

trução, um barracão para instala

ção de máquinas e equipamentos
para produção de bobinas e con

versão de papel. A projeção de

geração de ICMS é de R$ 7,5
milhões até meados de 2009, sig
nificando um incremento de
895% em relação à geração atual.

De acordo com Lissoni, a Mili

produz papel higiênico através da

reciclagem de papéis. É responsá
vel pelo reaproveitamento de apro-

ximadamente 300 toneladas de

papel por dia. "O processo de

transformação do papel retirado
das ruas em produto acabado en

volve muita tecnologia e pesquisa
constante", ressalta. Hoje a em

presa possui uma planta de

reciclagem atual e completa, com
nível de resultados de qualidade
produtiva acima da média mun

dial.
No projeto de ampliação da

produção da unidade de Três Bar

ras, serão implementadas mais

duas máquinas de papel e seis li

nhas de conversão. O projeto já
está sendo colocado em prática, e

o aumento de produção será das

atuais 140 toneladas/dia para 350
toneladas /dia, envolvendo para
isso, investimentos em equipamen
tos, instalações, obras civis, trei
namentos de pessoal e logística.

Justiça condena presidente da Câmara
Outros dois ex-funcionários e uma funcionária foram condenados

CANOINHAS - O juiz da
comarca de Canoinhas Gustavo

Henrique Aracheski condenou o

atual presidente da Câmara dos
Vereadores de Canoinhas, Tarciso
de Lima (PP), ao cumprimento de

pena de quatro anos, cinco meses

e 10 dias de reclusão em regime
semi-aberto, além do pagamento
de 21 dias-multa no valor de um

décimo do salário míninio vigente
na época do suposto crime.

Denílson Correa de Oliveira,
ex-contador da Câmara, também
foi condenado a pena de três anos

e quatro meses no regime aberto,
substituída pelas penas de presta
ção de serviços a comunidade, num
total de 1.215 horas e doação de
um salário mínimo a entidade

assistencial, além do pagamento de
16 dias-multa no valor de um tri

gésimo do salário mínimo vigente
na época do suposto crime.

Milton Raabe, também ex-con

tador da Câmara, e Roseli Engel,
ex-tesoureira e hoje telefonista da

Câmara, foram condenados ao

cumprimento de pena de três me

ses de detenção no regime aberto,
substituída por 90 horas de pres
tação de serviços a comunidade.

CONDENAÇÃO REMONTA A 2003

A condenação da Justiça se

baseia em denúncia feita pelo Mi

nistério Público em 2003. De acor

do com o MP, Lima, com ajuda
dos outros três denunciados, teria
desviado cerca de R$ 50 mil dos
cofres públicos. Segundo o MP,
Raabe era um contador de facha
da enquanto quem realmente atu

ava como contador era Oliveira,
sob ordens diretas de Lima.

Eles são acusados de emitir

cheques de valores variados sem .

empenho. Os empenhos seriam
emitidos somente posteriormente,
com superfatutamento. O MP diz

que os lançamentos eram feitos em

duplicidade - um real e outro fic
tício - a fim de que a documenta

ção formal que fosse encaminha- .

da ao Tribunal de Contas não pro
vocasse desconfiança.

Em janeiro de 2003, Oliveira

chegou a restituir a Câmara em R$
25 mil de um desvio de R$ 46,6
mil, apurado pelo próprio. Raabe.

O MP comparou extratos das
contas bancárias de Oliveira e consta

tou a coincidência entre as datas dos

desfalques nas contas da Câmara e os

depósitos nas contas do contador. Em

menos de um ano, Oliveira e sua es

posa movimentaram mais de R$ 50

mil Os cheques depositados na contar!"
de Oliveira eram nominais a Lima e

--

RoseJi, e endossados a Oliveira.

TARCISO VAI RECORRER
O presidente da Câmara disse

ontem que pretende recorrer da

sentença ie voltou a reafirmar sua

inocência no caso. "Como sou cul

pado se eu mesmo denunciei o

bandido?", questiona se referindo

ao fato' de ter instaurado

sindicância na Câmara e cobrado
de Oliveira a reposição de R$ 25
mil. "Tenho argumentos suficien

tes para provar minha inocência,
não concordo com uma sentença
baseada unicamente na palavra do ,c::
bandido. Sou um político honesto

e acredito na Justiça", assinala.
Roseli não quis se pronunciar

e Raabe não foi encontrado por
nossa reportagem.

Dr. José Fernando Polanski
Otorrinola ringolog ista

CRM 12781

Ouvido Nariz Garganta.
Clínica e Cirurgia

Clínica Santa Luzia - Rua Frei Menandro Kamps, 257 Canoinhas-SC
Fones (47)3622 7407 / 3622 0589 jfpolanski@gmail.com

CONVÊNIOS: * Unimed * Cassi * ,Caixa

I

Wa�erHaroldo Pelag!_o
.ureloqia e gerontologia

CRM- 3274-SC

I
I I Rua: Gil Costa, 110 Fone: 3622-1606

Cuide de seu pé, ele é o seu suporte!
unha encravada, calos, verrugas,
micoses, pés diabéticos, tudo se

resolve na�i.
temos também hidratação, pé
completo e palmilhas para seu

conforto

Rua: Gil Costa, 110 °fone 3622-1606

Nóo cornpre preço
Compre qualiélade

1r 3622·3658 \ 3622·8618
R. Coronel Albuquerque nO 701 - Canoinhas - se

,.
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Linhadura
A Câmara dos Vereadores de Canoinhas

assumiu a posição de linha dura com o

prefeito Leoberto Weinert (PMDB). Antes
�velada, a oposição de nove dos 10 vereado
'res - Beta Faria (PMDB) é uma voz no

deserto - está sufocando cada vez mais o

Executivo.
O fato de três projetos de origem executi

va - todos criavam cargos - não terem

passado pela-Câmara, foi uma das maiores
derrotas sofridas por Weinert. O recado foi
claro: não menospreze quem um dia você há
de precisar.

Nada mais certo seria prever que Weinert
invariavelmente precisaria se render à
Câmara. Todos negam, mas parece evidente

que houve negociação para o retorno. à
pauta de um dos três projetos, aprovado na

��egunda-feira. Resta saber o que entrou na

�egociação, certamente mediada por Beta

Faria, que fez grande esforço nos últimos
dias para salvar o maior número de cargos
possível. Atê mesmo a secretária de Saúde
Teima Bley interviu pedindo pelos cargos.

Na terça-feira, Beta repassou ao secretá
rio da Administração Argos Burgardt, uma

lista imensa de reivindicações dos edis, o

que sinaliza claramente o acordão.
Um dos pleitos é o cumprimento da

palavra do prefeito Weinert em relação a

subvenção de R$ 30 mil/ano para a Associ

ação Canoinhas de Futsal, que até agora
está a ver navios em relação às promessas
de Weinert.

Seria cômico não fosse peculiar, mas

apenas às vésperas do último ano de gover
"no, Weinert parece disposto a negociar com
a Câmara. Não se sabe se por necessidade
ou por sentimento de humildade.

Aurora
Se na terça-feira, 30, a Aurora deixar de lado o

doce e tomar de uma vez por todas a decisão de

qual cidade receberá o investimento de R$ 300

milhões previstos na construção de um frigorífico
e abatedouro, a reação imediata em Canoinhas terá

contornos eminentemente políticos.
Se a decisão for pelo Paraná, não faltarão po

líticos ensacando a viola e se conscientizando das
burradas que fez.

:J No entanto, e torcemos para isso, se a decisão
for favorável a Canoinhas, não há de faltar políti
cos achando que se elegem até para o parlamento
da Suazilândia.

Parece evidente, porém, que a vinda da Auro
ra para Canoinhas não garante nada a ninguém,
nem aos produtores que .mal sabem como se dará
a transação de insumos e aves, muito menos a

pré-candidatos. Ademais, se aprovado, o investi
mento deve vir aos poucos, sendo concretizado,
na mais otimista das hipóteses, no final de 2008,
ou seja, quando as eleições já tiverem passado.

À FLOR DA PELE
Prefeito Leoberto Weinert (PMDB) encerrou uma semana difícil na sexta

feira passada. Na quinta-feira, durante reunião com os vereadores do PMDB
e o deputado Antonio Aguiar, além de membros do diretório, esmurrou a

mesa mais uma vez ao culpar o diretório por seus infortúnios. Alterando o

tom de voz afirmou que o diretório atrapalha sua gestão, "apenas com

exigências".
.

No mesmo pique, na sexta-feira, durante reunião do Conselho de Desen
volvimento Regional (foto), se engalfinhou com o prefeito de Bela Vista
do Toldo, Adelmo Alberti (PSDB) ao discutir a famigerada vinda da Auro
ra para a região. Há quem diga que é um prenúncio de que a empresa já
teria optado pelo Paraná. Torcemos para que isso não passe de boato.

> APROVADO: Deputado Silvio Dreveck

(PP) conseguiu aprovar na Assembléia

projeto de Lei que torna a rodovia que liga
Irineópolis a BR-280, de Oscar Grossl.

> HISTÓRIA: Grossl foi um dos mais céle
bres e· bem-quistos políticos de lrineópolis.

. Morreu de ataque cardíaco há dois anos.

> DREVECK: Falando ém Dreveck, ele
esteve na sexta-feira, 19, em Major Vieira.
Trouxe verba de gabinete para a Escola
Luis Davet e a Apae.

> MAJOR VIEIRA: Está para estourar

denúncia grave envolvendo eminente

político.

> ABERTURA: Edson Holtz, recém
empossado presidente do PPS de Três

.

Barras, manda e-mail avisando que o

partido não fechou coligação com nin

guém. Está aberto a conversações.

> MOÇÃO: A Câmara dos Vereadores de
Canoinhas aprovou moção de repúdio ao

Governo do Estado pelo descaso com o

Banco de Sangue do Hospital Santa Cruz.

> 3.488: É o número atualizado de doado
res filiados a Adosarec.

> CORREÇÃO: O nome do peemedebista
histórico da foto da semana passada é
Alenir, e não Ademir Pereira. Escusas.

Cidade do Zorro
Vereador Paulo Glinski (DEM) acordou cedo no domingo e

ao caminhar pela Travessia Urbana achou que estava tendo
uma visão surreal. Ficou aturdido ao constatar que estava bem
acordado ,e visualizando 12 cavalos transitando pela rodovia.

Comentou o episódio na segunda-feira, 22, na Câmara, co
brando ação. do município. Como de costume, saiu com uma

tiradinha: "Quem passar pela BR vai pensar que o Zorro mora

aqui".

FERNANDO TOKARSKI
O historiador canoinhense será o primeiro
contemplado com a medalha Mérito do Con
testado, recém-criada por indicação do de

putado estadual Antonio Aguiar (PMDB).
O motivo não poderia ser outro senão o fato
'de Tokarski ser hoje uma autoridade em se

tratando do Contestado. Autor de uma vasta

bibliografia sobre o tema - muitos textos já
publicados inclusive no CN do qual o histori
ador já foi editor - Tokarski colhe agora o re

sultado de um árduo trabalho que tem na

ânsia pelo passado seu principal norte.

DENUNCIADOS PELA MOEDA VERDE
OS 54 denunciados pela Operação Moeda
Verde, em Florianópolis, estão usando de toda
sua influência para tentar se fazer de vítimas.
Prefeito Dário Berger (PMDB) bem que tenta

politizar a denúncia, mas os fatos são
contudentes.
O fim da picada no entanto, foi a declaração
do presidente da Fatma/SC Carlos Kreuz, de
que' defende os seis agentes da estatal de
nunciados. Só está faltando mesmo LHS vol
tar de mais uma de suas intermináveis via-:

gens e decretar anistia geral. É um absurdo!

PEllf.I]N'rA PI�lrrINI�Nrl'I�: Que efeitos políticos Tarciso sofrerá com a condenação?

DEM renovado
Vereador Paulo Glinski assumiu oficialmente a presidência

municipal do Democratas em eleição realizada no sábado, 20.
Antonio Eduardo Weinfurter assume a 1.a vice-presidência e

vereador Célio Galeski a 2.a vice-presidência.
A chapa de consenso põe fim ao mandato de Osmar Negosek

a frente do partido.

> Frase da semana

"Morte e sorte nunca avisam quando vão
.

chegar"
conselho.d� :mpresárioAltamirda Ign;ia,f\rece;�u apolêmica premiação daMega-sena,

disputailaíJJdsti�com lHOex-fuÍlcioilárioqUeaJegava tersitlo-seu opalpitedojogoqueopatrãofez
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Invernada Robertão
Pioneiro de Canoinhas, Roberto Ehlke dominou boa parte do território
da cidade e se tornou célebre por sua astúcia e bom coração

Quem
anda pela rua Roberto Ehlke,

uma das vias mais movimentadas
de Canoinhas, famosa por suas

r lombadas, já deve ter se pergunta
do quem foi o homem que dá nome ao

principal acesso aos bairros Jardim Espe
rança e Industrial 1.

Pois então, saiba que há pouco mais de
meio século você não poderia andar por
essas bandas sem pedir autorização ao ro

busto Robertão, como era conhecido na

cidade. Todo o território acima <la área onde

hoje está localizado o campus da UnC era

propriedade de Ehlke.

Comerciante, madeireiro, ervateiro e

político, nasceu em Joinville em 11 de julho
de 1866, filho de Fernando e de Carolina
Ehlke. Chegou por estas terras em agosto
de 1896, dezesseis anos antes da fundação
da cidade de Santa Cruz de Canoinhas.'

Ehlke prosperou e muito vivendo aqui.
Em pouco tempo instalou urna casa comer

cial no início da rua Coronel Albuquerque,
na esquina com a Travessa Sete de Setem
bro e depois, por volta de 1920, passou seu

comércio para a praça Vidal Ramos.
Em 1902, quando em Curitibanos foi

criado o distrito de Canoinhas, Ehlke gastou
15 dias na viagem destinada à sua posse
como primeiro subdelegado distrital. Em
1906 foi urn dos fundadores da "Sociedade

Escolar", a primeira escola do distrito. Seu

pé-de-meia começou a ser feito com dez lo
tes entre as ruas Wolff Filho, José Boiteux e

Coronel Albuquerque, obtidas em 1912.

ASTÚCIA
Para provar a inteligência de Ehlke,

Alinor Pereira conta uma história bem pe
culiar. "Certa vez, um empregado do
Robertão o levou para a Justiça, por um
motivo que não me recordo. Como naque
le tempo, rico sempre ganhava de pobre,

l

l

Pioneirismo: Roberto e Amélia

os dois foram falar com o delegado e não

houve acerto. Ao voltarem, o Robertão che

gou no açougue do falecido Anastácio, (onde
hoje está o Centro Comunitário da Cohab

1), e comprou cinco quilos de lingüiça. Che
gando em sua propriedade, amarrou o

portão com aquela lingüiça, sob o olhar atô
nito do empregado que lhe perguntou, in
crédulo, o porquê de tal atitude. Ao que
Robertão respondeu simplesmente, 'Porque
eu quero'. Na segunda conversa com o

delegado, o empregado foi logo avisando -

'Sei não delegado, mas o patrão tá louco,
amarrou o portão com lingüiça'. Como
Robertão já havia alertado o delegado de

que o empregado gostava de mentir, foi logo
rindo da situação e negando que fosse ca

paz de cometer tal despautério. Resultado:
ganhou a demanda".

EMERGENTE
Como disse Osvaldo de Oliveira um

dia, "em terra de cego, quem tem olho é

rei". Analisando a trajetória de Ehlke per
cebe-se que ele também foi simpático a este

ditado. Em 1913, foi o segundo juiz de paz
do então município de Santa Cruz de
Canoinhas. Político de mão cheia, em 1918

elegeu-se vereador ao conquistar 189 vo

tos.

Entre 1919 e 1920 era um dos acen

dedores dos lampiões a querosene que ilu

minavam o centro da vila de Canoinhas.

Em maio de 1919 prestou compromis
so legal no cargo de primeiro substituto do

prefeito Otávio Xavier Rauen, assumindo
interinamente o cargo de prefeito em di
versos períodos. Também integrou a pri
meira diretoria e ajudou na fundação do
Canoinhas Tênis Clube, em 1922.

'

NEG.ÓClQS .-

Seus negócios se ampliaram rapidamen
te. Era dono de urna serraria na localidade

de Parado, ainda em 1925. Sua renda vi-

nha em boa parte, dos fi

nanciamentos que fazia a

colonos para custear suas

plantações. Sem dinheiro, .

os agricultores quitavam
as dívidas com imóveis,
segundo contou José
Sabatke em depoimen
to dado em juízo em

1916.

Em 1939, Ehlke já
tinha mais uma serraria na

localidade de Rio dos Po

ços, à' época conhecida
como Invernada. Em agosto
de 1946 recebeu o título de
cidadão honorário de Canoinhas.
Pouco depois morreu como quem
só esperava a honraria para descan
sar em paz.

A HISTÓRIA DO JARDIM
A história dos bairros Industrial 1 e Jar

dim Esperança se confunde com a de Ehlke.
O local onde está hoje o Frigorífico

Canoinhas S.A. (Fricasa), era chamado de
Invernada do Robertão e assim era conhe
cido de todos. Ao lado ficava a Invernada

Krüger.
De estatura avantajada e robusta, Ehlke

era dono de um grande coração.
Casado com Dona Amélia Wendt,

lapeana de bom coração, que teve três fi
lhos biológicos e urn adotivo com Ehlke.

Na Invernada, além de outras casas,
existia a imponente Casa Grande, sede da
fazenda. Pela sua reduzida distância da ci

dade e pela grande afeição a família Ehlke,
ali era ponto de contínuas reuniões e pi
queniques. Todos os filhos do casal dedica
vam-se a música. Selma e Judith tocavam

piano e Sady era urn flautista de mão cheia.
Havia sessões de cinema (mudo) nos fins
de semana.

Dona. Amélia - que quase um século

morrreu,
foi O 10

delegado
da então Vila

de Santa Cruz de
Canoinhas

depois inspiraria Alfredo Scultetus a deno
minar seu loteamento na área antes de pro
priedade dos Ehlke - sempre liderou cam

panhas filantrópicas na cidade. Uma delas,
que não chegou a ver concretizada duran-
te sua vida, foi pela construção do hospital J����!a!:s�::as::�:c::t:�� i���: .

Emma Romais.
'

Na Invernada, só ficaram os emprega
dos, que a desfrutaram a seu bel prazer
por vários anos, quando os herdeiros ven

deram parte ao Frigorífico Canoinhas S.A ..

Em 1966, o CN informava que além do

Fricasa, a propriedade dos Ehlke acomoda
ria dois loteamentos - a vila Dona Amélia e o

jardim Roberto Ehlke, o que efetivamente
não foi concretizado. Anos depois, no entan

to, a história foi justa com estes pioneiros dando
� Roberto Ehlke o nome de urna das princi
pais ruas da cidade e Amélia passou a nome

ar o bairro que fica nas terras pelas quais urn

dia ela parece ter sido muito feliz.

COlABOROUFERNAND01VKARSKI

A;;>'{_MSe spagiM M, d±& __

Na ; tU&
Casa Roberto Ehlke & Cia ficava no centro de Canoinhas Animado piquenique no ano de 1919 nas terras onde hoje está o Fricasa

i4'MMAW; &Mi H AA
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1° Aninho

Hoje, estará assoprando sua
primeira velinha João Pedro

Dembinski Alberti, . filho de Renilce
Dembinski e Mario Alberti Junior.
Parabéns e muitas felicidades! São
os votos de suamadrinha Edna.

• Amanhã acontecerá o noivado
de Kel/y Cristina Schindler e Paulo

RafaelBornemann Silveira.

Cristiane Carlos de Castro,
parabéns pela passagemmais
bonita de sua vida, parabéns

pelos seus 15 anos! Seja muito
feliz!

Letycia Grasieli Gudas, filha de
Anderson Gudas e GiseleMoreira,
completa um ano amanhã, para

alegria de todos os seus familiares.

Parabéns a jovem Licia Scheuer
Finta que completa idade nova na
terça-feira, 30. Saúde emuitas

felicidades, é o que desejam seus

pais.

Em/ly Vicente de Lima completa
amanhã seus 7 anos. À ela muitas
felicidades e que Deus a ilumine

sempre. São os desejos de seus
pais Rosa eMarcos Vicente de

Lima.

Comemora aniversário nesta segun
da-feira, 29, a nossa colunista
Viviane Maciel. Felicidades!

Aniversaria amanhã, Claudiomar
Rogaski. Parabéns, a você e muitas
felicidades. De seus familiares.

Domingo, 28, tem festa para Ana Maria
Cordeiro que completa seus 4 aninhas.

Desejos de felicidades de seus pais Sandro
e Juliana e familiares.

-

Sandra e Edmundo
• 13 de outubro na Igreja Aparecida uniu
se pelos laços sagrados domatrimônio o
casal Sandra e Edmundo. Depois da cerimô
nia, os convidados foram recepcionados no
Restaurante Bom Apetite. O casal irá residir
em Bonito, Mato Grosso do Sul. Os familia
res desejam felicidades ao casal.

Doador 14.000

Antonio CéliaMeireles, da localidade de
Pinheiros, em Canoinhas, é o doadorde
sangue transportado número 14.000 da

Associação dos Doadores de Sangue da
Região de Canoinhas (Adosarec)

• Aniversariantes
26/10 Zenon Mario Piercezarka Júnior
26/10 Fernando de Oliveira
27/10 Paulo F. Majeski
28/10 Gustavo Alirio Hauth
28/10 Hilario Bobko
29/10 Jaime Moreirà Bastos
30/10 José Osvaldo da Silva
30/10 Rosemari da Silva 8ianeke
30/10 Raqueli Holler
30/10 Nancy F. Linzmeier
30/10 Licia Scheuer Finta
31/10 Angela Holler
31/10 Dr. Antonio Aguiar
31/10 Emerson Vicente Lima
31/10 Raulino Guesser Júnior
31/10 EmillyMaciel Lisboa

Parabéns a peq��na Emilin Caroline
da Silva pelos seus 4 anos de idade
completados ontem. Que Deus a

abençoe e lhe proteja. Com carinho,
de seus pÉlis Vandair e Ivete, seus

irmãos Charles e Flavio.
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,Júri condena acusado de

cumplicidade em homicídio
Acusado de matar garoto diz que ele e um amigo tentaram
assaltar seu bar

CANOINHAS - o Tribunal
do Júri da 2.a Vara da comarca de
Canoinhas condenou a quatro
anos de prisão em regime aberto
na noite de quarta-feira, 24,
Mareio José dos Santos Correa.
Como já cumpriu um ano de pri
são no Presídio Regional de

Mafra, e por ser réu primário e

ter tido participação menor no

crime, Correa ganhou o direito de
recorrer da sentença em liberda
de. Ele é acusado de participação
no assassinato de um menino de
14 anos no dia 28 de outubro do
ano passado, nas proximidades de
um bar no Mutirão do bairro

Campo d'Água Verde.
O suposto assassino do me

nino, conhecido como Capanema,
de 51 anos, era o dono do bar e

ainda não foi a julgamento por
que seu advogado recorre da de-.
cisão de mandá-lo a júri popular.

Aracheski presidiu o júri popular

Ele permanece no Presídio Regi
onal de Mafra.

De acordo com a Polícia, se

gundo versão dos acusados, o

menino junto de um companhei-

ro de 15 anos, teria tentado assal
tar o bar do suposto homicida.

Ainda de acordo com a ver

são dos acusados, eles teriam per
seguido os meninos em um Fusca

até chegar na rua Otávio Tabalipa,
onde o dono do bar teria desferi
do o tiro fatal nas costas do meni

no depois de uma discussão e da
tentativa de fuga do menor.

O segundo menino teria re

cebido de Correa, um golpe na

orelha, supostamente com um

pedaço de ferro ou madeira.

Quando o Corpo de Bombei
ros chegou no local, o menor já
estava morto.

Correa alegou durante o jul
gamento que acompanhou
Capanema somente para evitar

que o colega cometesse o crime.

A família do menor acompanhou
o julgamento e lamentou a deci
são do júri.

Tribunal de Justiça de Santa Catarina
confirma sentença

PAPANDUVA - A la Câmara
Criminal do Tribunal de Justiça de
Santa Catarina, confirmou senten

ça da comarca de Papanduva que
condenou Valdemir Ribas de Sou

za à pena de nove anos e seis me

ses de prisão, em regime fechado,
por furto qualificado pela destrui

ção de obstáculos que protegiam
os bens e pela participação de mais

agentes. Inconformado, Ribas ape
lou no sentido de obter a redução
da pena e o reconhecimento da
continuidade delitiva - ou seja, cri
me continuado, quando vários de
litos da mesma espécie são consi

derados continuação do primeiro
-, o que permite a diminuição da

pena.
Os magistrados da câmara

negaram o pleito de redução da

condenação. A tese da continuida
de delitiva também foi descartada.

Os autos indicam que Ribas

praticou quatro furtos nas madru.

gadas dos dias 7, 8, 9 e 14 de ou-

- tubro de 2006, nas cidades ck
Papanduva e Mafra, contra ma

deireiras, oficinas mecânicas e rem

sidências. Em uma das ocorrênci

as, estava acompanhado por três

pessoas não identificadas. Furtou,
nestas oportunidades, motores,
fios de cobre, combustível (óleo
diesel) e ferramentas em geral. A
votação foi unânime.

Homem agredido com facão
Na noite de quarta-feira, 24, o

Corpo de Bombeiros de Três Bar
ras foi acionado para atender um
'senhor de 55 anos que teria sido

agredido com um facão, no bairro
São Cristóvão. O senhor recebeu
dois cortes de aproximadamente 15

centímetros na região frontal da c..:

beça. Apesar de estar lúcido, apre
sentava edema é hemorragia. Fo
ram realizados os procedimentos
padrões de atendimento pré-hospi
talar, e o homem foi conduzido até o

Pronto Atendimento de Três Barras.

Recuperação de. rodovias
o prefeito de Irineópolis assinou na terça-feira, 23, convênio com o Go

verno do Estado por meio da SDR Canoinhas, no valor de R$ 70 mil, destinados
à recuperação das
rodovias munici
pais INE 460 (Colô
nia Escada - San
to Antônio 18 qui
lômetros e INE 304,
Poço Preto - São -

Sebastião do
Timbózinho, 23
quilômetros,
.totalizando 41,18
quilômetros).

Na foto, du
rante o ato de as

sinatura do convê
nio, o vereador
Amo Luiz Denk, o

prefeito Wanderlei Lezan e o secretário regional Edmilson Verka

Audiência Pública
A Comissão de Finanças, Orçamento e Fiscalização Financeira da Câma

ra de Vereadores, presidida pelo vereador Ângelo Marcos Borges e a Mesa
Diretora, presidida pelo vere

ador Amo Luiz Denk, realiza
ram na terça-feira, 23, Audi
ência Pública para discutir o
Projeto de Lei do Poder Exe
cutivo, nº 048/07, que estima
a receita e fixa a despesa do

município de Irineópolis para o
exercício de 2008, em R$
13.357.063,00. O evento con
tou com a presença do pre
feitoWanderlei Lezan (PMDB),
os secretários municipais
Márcio Dams e Edson Rosa e

vereadores.

Festa no lar dos
Idosos

Será neste domingo, 28, a festa
religiosa beneficente promovida pelo
Lar dos Idosos Sant'Ana, em

Irineópolis. O programa começa com

Missa em Ação de Graças, às
10h30min, seguindo com o tradicional
almoço festivo com churrasco de gado,
leitão e carneiro. À tarde, haverá ro

dadas de bingo com ótimos prêmios e
tarde dançante com música ao vivo.

Raraltél1s

Saltcyl1l1a
Ainda em festa o lar de
Geraldo e Valei Oflol1ski,

,qu� comemoram 8. brilhan-'
te conquista da filha caçula,
Sabryrma Orlonski, aprova
da nÔ.concursa>do Banco

Br'asil;>realizádo recefi
emente, ficando- em 23º

lugar na classifica ão

Mini Preço em novo endereço

O jovem
casal de

empreendedo--

res Silvia e

Jorge inaugu
rou a nova

loja Mini
Preço, com

uma bela e

animada
recepção aos

seus clientes e

amigos na

segunda-feira,
22, ao lado da

loja da Eva,
em frente à

E.E.B. Horacio
Nunes, no

centro da
cidade. Trata-

se de um

bonito e,
funcional

prédio, amplo
e repleto de
novidades.

População
aumentou

De acordo com a censora do
IBGE que comandou a equipe que fez
o censo no município de Irineópolis,
concluído em outubro, Patrícia Herbst
Crestani, a população aumentou dos
9.734 habitantes para 10.287 pesso
as. O prefeito municipal comemorou e

considerou que o levantamento feito
no município atendeu as todas as

espectativas. A partir de agora
Irineópolis terá um significativo incre
mento no repasse do Fundo de Parti

cipação dos Municípios (FPM), feito
pelo Governo Federal.
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Seminário discute
contabilidade e economia
4.0 Seminário de Iniciação Científica de Ciências Contábeis
encerrou ontem

CANOINHAS - Aconteceu

esta semana o 4.° Seminário de

Iniciação Científica de Ciências

Contábeis da UnC Canoinhas/

jorto União, no salão nobre do

Hotel Santa Catarina Plaza. O

evento terminou ontem à noite.

A primeira palestra, na segun

da-feira, 22, foi com o presidente
do Conselho Regional de Contabili

dade de Santa Catarina, Nilson José
Goedert, que abordou um tema

polêmico - o "Simples Nacional".

Goedert avaliou a "Lei Geral

das Microempresas e Empresas de

Pequeno Porte", como complexa.
"Hoje ela está mais assimilada,
mas são muitos os detalhes a que
6 contador deve estar atento".

5; A Lei do Simples Nacional

institui o regime especial unifica
do de arrecadaçâo de tributos e

contribuições devidos pelas
microempresas e empresas de

Abertura do evento teve palestra do presidente do GRG-SG, Nilson Goedert (D)

pequeno porte.
O diretor administrativo da

UnC, Valdecir Bechel, abriu oficial

mente o evento, ressaltando a im

portância do contador para as em

presas. "Hoje o contador é uma es

pécie de consultor, que tem uma

formação generalista, com noções
também de administração e direito".

O presidente do CRC-SC refor

çou a fala de Bechel, acrescentando

que não há empresa sem contador.

O Seminário contou ainda com

palestras de acadêmicos e de egres
sos do curso e professores da Une.

"O objetivo principal é a apresen

tação dos trabalhos de iniciação
científica em Ciências Contábeis",
explica o coordenador do curso da

UnC, João Mário Groscopp.
O público foi estimado, pela

organização do evento, em 150

pessoas, entre acadêmicos e pro
fissionais da área.

Quando você compra qualquer produto ou serviço, quem fez a venda tem que emitir nota

ou cupom fiscal e recolher impostos. Mas muita gente não percebe que, às vezes, recebe

apenas tickets dé calculadora ou recibos sem valor fiscal. Exigir nota ou cupom fiscal

é a sua colaboração para possibilitar investimentos em saúde, educação, segurança e obras,

para assim melhorar cada vez mais a qualidade de vida dos catarinenses.

Faça seu dinheiro valer.

Exija. sempre a nota ou o cupom fiscal.

, ..
; I t SECRETARIA DE

ESIDODA
fAZENDA
www.sef.sc.govbr

..

SAITIClllRIIl

--------------------------------------------------------- ----

EXTRAVIO DE DOCUME",TOS FISCAIS
Maria Ivany Cordeiro Machado, CNPJ 95.756.342/0001-42,

I.E. 252.547.136, estabelecida em Major Vieira/SC, comunica
que extraviou as NFs n.o. 002.198 à 002.200, modelo 2, série D/

1, sob AIDF n.o.370507700002485, não utilizadas.

CONSELHO DA COMUNIDADE DA
COMARCA DE CANOINHAS

Edital n.o 01/2007
A Presidente do Conselho da Comunida

de da Comarca de Canoinhas, no uso de suas

atribuições legais e regimentais, resolve baixar

o presente edital de convocação geral com o

objetivo de iniciar o processo eleitoral do Conselho da Comunidade desta
Comarca para a gestão de 2008/2010.

Em cumprimento as normas regimentais, a presidente do Conse
lho, detenmjna a abertura do processo eleitoral para preenchimentos dos

cargos efetivos e suplentes sendo estes: Presidente, Vice-presidente,
12 e 22 Secretários, 12 e 22 Tesoureiros e 3 membros' para o Conselho

Fiscal e demais entidades representativas.
São requisitos para a admissão no Conselho (Art. 92 do Estatuto):
a) ser civilmente capaz e apto para os atos da vida civil;
b) estar em pleno gozo de todos seus direitos políticos;
c) não estar respondendo a processo criminal ou por improbidade

administrativa, ainda que em trâmite.
Fica aberto o prazo para inscrição das chapas que desejem con

correr, no período correspondente de 29 de outubro a 29 de novembro de

2007 ..As chapas deverão apresentar seu pedido de inscrição no período
acima consignado na sede do Conselho da Comunidade que fica no

interior do Fórum na Rua: Vidal Ramos n2. 650, Centro,Canoinhas- SC.

Canoinhas, 24 de outubro de 2007.

Célia Cristina Theodorovitz
Presidente do Conselho da Comunidade

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Quadra da esportes da
Cohab 1· recebe cobertura

CANOINHAS - No sábado,
20, a prefeitura de Canoinhas fez a

entrega da estrutura e cobertura da

quadra de esportes da Cohab 1.

O custo da obra foi de R$
133,4 mil, com recursos angaria
dos através de contrato com a

Caixa Econômica Federal, por
meio do Ministério dos Esportes/
Programa Segundo Tempo no

valor de R$ 60 mil e contrapartida
da prefeitura no valor de R$ 73,4
mil. A Encoplac Engenharia,
Construção, Planejamento
Canoinhas Ltda foi a vencedora
do processo licitatório.

O ato solene contou com pre
sença do prefeito Leoberto

Weinert (PMDB), deputado esta

dual Antonio Aguiar (PMDB),
representante do deputado fede
ral Carlito Merss (PT), vereado
res Beto Faria (PMDB) e Juliano
Seleme (PPS), direção, APP, pro-

L

Inauguração oficial da quadra coberta: estudantes terão aulas de Educação Física

fessores, alunos e funcionários da
Escola Municipal Presidente Cas
telo Branco, principal beneficiada
com a obra, já que os alunos da

escola poderão usar a quadra para
aulas de educação física.

Depois da inauguração,

Weinert e Aguiar deram o ponta
pé inicial na partida de futsal en
volvendo as equipes do Barcelo

na, da localidade da Sereia, e

Mitassol, da localidade de Rio do

Pinho, simbolizando a inauguração
oficial da quadra.

BARRAS

Casamento coletivo. terá 119 casais em Três Barras
TRÊS BARRAS - Cento e dezenove casais participam

amanhã, a partir das 14 horas, no ginásio de esportes da
Escola João Pacheco de Miranda Lima (Caic), no distrito de
São Cristóvão, da cerimônia de casamento civil coletivo de
Três Barras. A iniciativa conta com a participação da prefei
tura de Três Barras, Campanha Sou do Bem e Tribunal de

Sexta-feira, 26 de outubro de 200;-

APOCA
Associação dos Pacientes Oncológicos da Região

de Canoinhas. Fundada em 22/04/1998 CNPJ
02.613.939/0001-57. Rua Benjamin Constant, 902-

Fone/Fax (47) 3622-2425 3622-7536

PRESTAÇÃO DE CONTAS DO BINGO
CLUBE CANOINHENSE 17/10/07

Receitas Despesas

- Cartelas R$ 1.090,00 - Bebidas e Gelo R$ 39,55
- Bar R$ 59,00 - Brindes R$ 29,94
- Rifa R$ 135,00

----- TOTAL R$ 69,49
TOTAL R$1.284,00

TOTAL LUCRO LíQUIDO R$ 1.214,51

PRESTAÇÃO DE CONTAS DO BINGO
SERRA DA LAGOA 21110/07

Receitas

- Cartelas R$ 620,00
- Cozinha R$ 381,00
- Bar R$ 1.250,00

TOTAL R$ 2.251 ,00

TOTAL LUCRO LíQUIDO R$ 1.265,10

Despesas

- Bebidas e Gelo. R$ 844,90
- Cozinha R$ 141,00

TOTAL R$ 985,90

EXTRAVIO DE DOCUMENTOS
Foram extraviados os seguintes BLOCOS DE NOTAS FISCAIS: Série úni
ca, blocos de nºs 06, 07, 08, 09 e 10 ref. notas fiscais de nº 000126 a

000250, sendo as notasde n.º 000126 a 000153 utilizadas e as notas
000154 a 000250 não utilizadas; SÉRIE E-sub-série 01 - 03 blocos de
notas fiscais de n.ºs 000001 a 000150, sendo as notas 000001 a 000003

__ o

utilizadas e as notas 000004 a 000150 não utilizadas, pertencentes a

Empresa Ervateira Agua Verde Ltda, localizada na Rua Francisco de As
sis Costa, n.º 230 no bairro Campo da Água Verde com inscrição no CNPJ
sob nº 81.800.344/0001-87 e inscrição estadual n.º 251.894.711.

Justiça de Santa Catarina.
De acordo com a Assistência Social do município de

Três Barras, a maioria das inscrições foi de moradores do
distrito de São Cristóvão. O casamento civil coletivo já-vem-v
sendo realizado há alguns anos no Estado de Santa Catarina
e beneficia principalmente as pessoas carentes.

(41) 3622-5868
Rua Major Vieira, 409, '�a.a 101 � 10 andar - Cen,tro .

-Canoinhas/SC
MAUREN MUSSI DREVECK - Gestora d-e Negócios Imobiliários

e-mail: mauren@imoveissolar.com VISITE NOSSO SITE: www.imoveissolar.com

R�

SAIN'T
ANTOINE

estilo agradável
'e seguro

de viver
Informações e vendas:
3622-5868 I 9949-7679

rua asfaltada e tranqüila
próximo à farmácia
mercado I panificadora
e)'cota I universidade

OFERTAS:

1 - Um terreno urbano medindo 1.999,10m·,
com uma edificação em alvenaria, localizado
na Rua Felipe Schimidt esquina com a Rua
Coronel Albuquerque - Centro. Valor.-
1.500.000,00.

2 - Um terreno urbano com 800m', localizada
na Rua João da Cruz Kreiling, centro.
Valor - R$ 105.000,00.

3 - Um terreno urbano cl 532,80m' - Iocattzado
na Rua Saulo de. Carvalho - Jardim Esperança.
Valor - R$ 22.000,00.

4 - Um terreno urbano com 600,OOm' localizado
na BR - 280. Valor - R$2S.000,OO.

5 - Um terreno com 2.500,00m' localizado na

BR - 280. (excelente área para empresa).
Valor - R$ 55.000,00.

6 - Um terreno com S.OOO,OOm' localizado na

Rua Flávio Haesnsch a 60,00 metros da BR -

280. (excelente área para empresa).
Valor R$ 85.000,00

7 - Um terreno urbano, com 980,00m' -

localizado na Rua Basílio Humenhuk - Tricolin.
Valor- R$120.000,00

S - Um terreno urbano com 750,OOm' -

localizado na Rua Felipe Schimitd - Centro.
Valor - R$ 400.000,00.

9 • Um terreno urbano com SOO,OOm' •

localizado na Rua Vidal Ramos - Centro.
Valor - R$ 500.000,00.

10 - Uma casa de alvenaria em construção
medindo 330,00m' e o terreno com 51O,OOm'
localizada na Rua Adelaide BudantWendt -
Bairro Industrial II.
Valor - R$ 65.000,00.

11 - Uma casa de alvenaria com 113,50m2, e o
terreno com 32S.00m' localizada na Rua Alois
Stuber - Alto das Palmeiras.

.

Valor - R$ 75.000,00.

12 - Uma casa de alvenaria com 180,OOm' e o

terreno com 7.500,00m' localizada na Rua
Jorge Paulo - Bairro Piedade.
Valor - R$ 150.000,00.

13 - Uma casa de alvenaria medindo 3S9,OOm'
e o terreno com 352,00m' localizada na Rua
Joaquim de Paula Vieira esquina com à Rua
Curitibanos - Centro. Valor - R$ 15S.90,O,OO
(aceita casa no valor de R$ 70.000,00). "

14 - Uma casa de alvenaria com 107,24m' e o
terreno com SOO,OOm' localizada na Rua Duque
de Caxias esquina com a Rua Joaquim de
Paula Vieira - Centro. (ótima localização):
Valor - R$ 2'10.000,00.

t ; ...

COOPERATIVA DE TRABALHO -

MÉDICO DE CANOINHAS
CNPJ 04.336.294/0001-88

ASSEMBLÉIAGERAL
EXTRAORDINÁRIA

--

EDITAL DE

CONVOCAÇÃO
A Presidente da Cooperativa de

Trabalho Médico de Canoinhas, no uso

das atribuições que lhe confere o

Artigo 42, Inciso III, do Estatuto So

cial, convoca todos os Cooperados
da Cooperativa para participar da As
sembléia Geral Extraordinária, a ser

realizada na sede da Cooperativa de
Trabalho Médico de Canoinhas - UNIMED
de Canoinhas, sito à rua Getúlio
Vargas, nO 1.345 - Canoinhas - SC, às
17:30 horas do dia 06 de novembro de

2007, em primeira convocação, com
a presença de, no mínimo, dois ter

ços dos Cooperados em condições
de votar; às 18:30 horas, em segunda
convocação, com no mínimo a meta
de e mais um dos' Cooperados; ou

ainda, às 19:30 horas, em terceira e

última convocação, com a presença
de no mínimo 10 (dez) Cooperados,
onde será discutida a seguinte

ORDEM DO DIA

1. Relorma do Estatuto Social.
2. Homologação de Alterações do

Regimento Interno.

ºª-S_: O número de Cooperados,
para eleito de .cálculo de "quorum" de

instalação, é nesta data, de 49 (quaren
ta e nove).

Canoinhas/SC, 23 de outubro de 2007.

Ora. ADAIR DITTRICH
Presidente da Cooperativa de Trabalho

Médico de Canoinhas

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Pais não se conformam com

reordenamento
Abaixo-assinado com mais de 1,5
mil assinaturas pede retorno do
Ensino Fundamental ao Cesc

CANOINHAS - Uma polêmica de quase io anos

voltou à tona com a conclusão de um abaixo-assina

do com mais de 1,5 mil assinaturas.
_, São pais de estudantes que pedem o retorno do

ensino fundamental a Escola de Educação Básica

Santa Cruz.

A mudança aconteceu em 1998, quando houve

o reordenamento escolar que dividiu as escolas de

ensino fundamental e as escolas de ensino médio.

Neste caso específico, a Escola Santa Cruz pas
sou a oferecer exclusivamente ensino médio, enquanto
que a Escola João José de Souza Cabral passou a

oferecer somente ensino fundamental.

Alfeu Lemos é um dos inconformados com a

mudança. Ele tem um filho de sete anos estudando

no 1.0 ano do ensino fundamental no Cabral, mas
mora nos fundos do Cesc.

'1 "É um absurdo, tenho de pagar transporte para o

meu filho ir à escola enquanto tenho um colégio da

quele tamanho na frente da minha casa", protesta.

REORDENAMENTO FOI EXIGÊNCIA
DOGOVERNO FEDERAL

A gerente de Educação de Canoinhas, Francisca

Maiorki, explica que a situação é delicada já que o

reordenamento foi uma exigência do Governo Fe

deral quando subvencionou a reforma completa do

prédio do Cesc.

Thaís: "Santa Cruz tem identidade jovem"

Alfeu e o abaixo-assinado: Pais exigem amudança

"Se fizermos o que pede o abaixo-assinado cor

remos o risco de perder convênios importantes", jus
tifica Francisca.

A diretora do Cesc, Thaís Fátima Cordeiro, tam
bém admite que é complicado fazer a mudança,
mas reconhece o pleito dos pais. "Eu mesma tenho

um filho que poderia vir comigo para a escola caso

aqui houvesse ensino fundamental", exemplifica. No
entanto, Thaís vê pontos pOS1tIVOS no

reordenamento, como a vocação que se forma para
o colégio. "Hoje o Santa Cruz é um colégio de jo
vens, isso cria uma identidade", reconhece.

DISTRIBUiÇÃO DESIGUAL

Enquanto as escolas de ensino fundamental são

geridas pela prefeitura, as de ensino médio são de res

ponsabilidade do Estado, o que provoca um desequihbrio
no repasse de verbas, já que o Governo Federal repas
sa dinheiro somente para o ensino fundamental, por
meio do Fundef, enquanto que o Estado não recebe
nenhum centavo para gastar com o ensino médio.

O Fundeb, aprovado recentemente, deve mudar

essa realidade. As escolas de ensino médio passam a

receber recursos da União assim como as de ensino

fundamental. Por enquanto, no entanto, o Fundeb não

foi colocado em prática, o que efetivamente deve ocorrer

somente em 2008. De acordo com a secretária de

Educação de Canoinhas, Maria de Lourdes Brehmer,
o Fundeb não deve, no entanto, alterar o reordenamento.

"A diferença é que as escolas de ensino médio também

receberão recursos federais", esclarece.

_; Comunicado do
CONSECAMP

CONSELHO DE SEGURANÇA DO
DISTRITO CAMPO DA ÁGUA VERDE

Viemos através desta informar com grande satisfa

ção a participação de 2 (dois) membros do CONSECAMP
no Seminário Nacional de Policia Comunitária que ocorre
em Salvador - BA no período de 24 a 26 de outubro.

Onde apenas 4 (quatro) conselhos de sequrança .

em Santa Catarina foram escolhidos para representar'o
'

nosso Estado nesse Seminário de nível Nacional, escolha
feita graças ao bom desempenho e destaques alcança
dos peloCONSECAMP que com a ajuda de parceiros como:
Prefeitura de Canoinhas, Policia Militar, Promotoria, CRAS,
Policia, UNC e o Distrito campo da água verde, vem sem

pre se destacando pelo pioneirismo e ajuda na segurança

de Canoinhas.
Nosso trabalho já vinha sendo destacado a nível

estadual, quando membros foram convidados para divul

gar nossa forma de trabalho em cursos nas cidades de

Criciúma, Caçador e Joinville; e agora a nível nacional no

Seminário de SalvadorBA.
Esses convites nos enchem de orgulho e nos dá a

certeza de que estamos no caminho certo no desenvolvi
mento de nossos programas de ajuda.comunitária.

O presidente do CONSECAMP Gilson Luiz Pontaroio
vem através deste agradecer aos membros, parceíros,e
a comunidade pelo apoio sempre recebido.

MuitoObrigado!!!

Gilson Luis Pontarolo
PresidenteCONSECAMP

PARABÉNS!
22/10 - Maria Marlene da Rosa
22/10- Rafael Ballock Fuck
22/10- Silvana Leal Machado
23/10- Luiza Fabiana Vogel
23/10 - Marcos Roberto Skorka
23/10 - Dirce Alves Selenko
23/10 - Rosalando Amintas Correa
24/10 - Araci F. Kelczeski
24/10 - Sonia Maria L. Cardoso

24/10 - Maria da Luz Hoepers
25/10 - Zélia V. Kachimarek
25/10 - Poliana Laís de Souza
27/10- Lorival de Oliveira
27/10 - Roberto B. Vicente
27/10 - Bruna Euclides
28/10 - Cleusi Aparecida Montani

28/10- Marlene Novak Fragoso
28/10 - Sandro Marcos Corrêa

Apagou velinhas
Dia 22, Lídia Rochosviski.

A família e os amigos desejam
a você, toda a felicidade que

couber em seu coração.
Parabéns!

Parabéns especial para Jamile Uba que completou idade

nova ontem. À ela, tudo de bom!

Também de aniversário
no dia 22,
Jocélia dos Santos.
Receba todo carinho
da sua família e de seus amigos.
Felicidades!

Agende-se
Finalmente os finais de semana de Três Barras parecem que

estão voltando aos velhos e bons tempos. A Reco Lanches está

trazendo todo sábado show ao vivo e reunindo muita gente boa

para prestigiar. Neste sábado quem vai animar a noite é a Banda

Mascate, de Porto União. O show começa a partir das 23 horas.

Vem aí: Baile com Os 4 Gaudérios no Divino Espírito Santo.

Os ingressos já estão sendo vendidos na rádio

Fronteira 106,7 e no escritório do Ataíde.

Foi com certeza um grande sucesso no final de semana pas
sado o Bingão da Apae. Ao todo foram distribuídos 50 prêmios de

ótimos valores. O ganhador do 1 ª prêmio - uma moto - foi Ariovaldo
Alves Ribeiro. Parabéns aos ganhadores.

18/10 - Dia doMédico

As suas vitórias e conquistas são contadas

Pelos sorrisos nos rostos daqueles
Que recuperam o prazer da vida,
Através da sua habilidade, intuição,
Deus te mostra benevolente com todos nós.

Parabéns pelo seu dia!

25/10 - Di,Q lla Democracia
::, '.' .

:: i .... '.
- -: f ') ,-

"O conformismo é o carcereiro da liberdade e o inimigo do
crescimento"

CONTATOS COM A COLUNA:

patriciaribeiro_radio@yahoo.com.br viviane.correiodonorte@bol.com.br
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Sexta-feira, 26 de outubro de 2007 Sexta-feira, 26 de outubro de 2007

para
Aurora deve anunciar na terça-feira, 30, qual cidade receberá inestimento de R$ 300 milhões

Há
pouco menos de um mês Canoinhas
deveria ter recebido uma das melho
res - ou piores - notícias dos últi
mos tempos. Programada com gran
de estardalhaço, a assembléia da

Coopercentral Aurora que deveria definir a cidade
que receberá investimento de R$ 300 milhões num

frigorífico e abatedouro de aves, terminou tão in
sossa quanto começou. A definição foi protelada
para um mês e, para aumentar nossa agonia,
Clevelândia-PR surgiu como nossa maior e hoje única
ameaça. Prometendo redução de até 60% da taxa

de energia elétrica, isenção total de impostos muni

cipais e prorrogação de pagamento de ICMS, a pe
quena cidade do Sul paranaense surpreendeu e bo
tou medo em Canoinhas.

No tempo pedido pela Aurora, que deve se en

cerrar na terça-feira, 30, durante nova assembléia da

empresa, programada para acontecer em Chapecó.,
todo tipo de boato surgiu. Notícias reais vindas do
Paraná, no entanto, deixaram Canoinhas em suspense.

O governo de Santa Catarina agiu rápido e apro-

vou uma série de medidas que fazem o secretário I
,

onal Edmilson Verka (PSDB) afirmar com segtJt�
- ''A Aurora só não vem para Canoinhas se não-q
ser".

PACOTE PODE GARANTIR
INVESTIMENTO

Decreto que incentiva a industrialização de allS

no Estado, assinado pelo governador Luiz Henrio,
(pMDB) na semana passada pode ser a garantia�
que o investimento virá para Canoinhas.

De acordo com o decreto, o Governo do EIf
tado altera o Regulamento do Imposto Sobre O�.
rações Relativas à Circulação de Mercadorias e S0-
bre Prestação de Serviços de Transporte Interess
dual e Intermunicipal e de Comunicação (RICM1
SC).

_.

A alteração na legislação tributária garante a �ti
cretaria da Fazenda criar um regime especial de �
butação às empresas estabelecidas no Estado eq�
valente a 2% da base de cálculo do imposto os

saídas de produtos resultantes da industrialização ik

aves domésticas em Santa Catarina.
O decreto prevê ainda, entre outras exigências,

�
que as empresas beneficiadas com a redução da carga
tributária relativa ao ICMS, deve estar instalada em

municípios com Índice de Desenvolvimento Hu

mano (IDH) igualou inferior a 95% do IDH do
Estado e que gerem no mínimo mil empregos.

Apesar de ser abrangente, beneficiando todas
as demais empresas que industrializam aves em San
ta Catarina, o decreto é um claro sinal de incentivo

para que a Cooperativa Aurora instale de forma
definitiva o seu frigorífico de aves em Santa Catarina.

Na reunião do Conselho de Desenvolvimen
to Regional de Canoinhas, ocorrido na sexta-fei

ra, 19, os conselheiros pediram R$ 22 milhões ao

Governo do Estado para viabilizar projetos de

'.Dfra-estrutura, çomo acesso a propriedades ru

rais de potenciais criadores de aves e a compra
de áreas para reflorestamento, exigência da Au
rora. A subvenção deve ser usada ainda para
melhorias no distrito industrial onde pode ser

sediada a unidade da Aurora.

.�. rfi.

ESPECIAL

r

ECO

o que dizem as auorldades da região

"

A Aurora não vem para Canoinhas se não

quiser. Fizemos tudo que estava a nosso alcance.
O governador Luiz Henrique se empenhou
pessoalmente para garantir o investimento.
Como o Mário Lanznaster (presidente da Auro- -,

ra) me disse que se tudo que eles haviam reivin
dicado estivesse em Lei, certamente a Aurora

optaria por Canoinhas, tenho certeza de que
estamos prontos para receber o investimento.

,'I
Edmilson Verka - secretário de
Desenvolvimento Regional de
Canoinhas

"
Temos 100% de chances de sediar a

Aurora. Nossa região está preparada para
receber o investimento. Somos grandes

produtores de milho, temos proximidade
:I' .

dos portos, temos um número expressivo
de produtores rurais disponíveis, além de

oferecermos toda a estrutura da prefeitura
à Aurora, sem contar os incentivos do

Governo do Estado.

,
Leoberto Weinert -

prefeito de Canoinhas

"
A Câmara contribuiu para trazer a Aurora a Canoinb� .:.tI:

assinando um documento no qual nos comprometemos
a atender a Aurora em seus pleitos. Acho que apesar da

expectativa exagerada em relação à geração de empre
gos, será muito bom para o município um investimento
deste porte. Nossa torcida é para que a escolha da
Aurora seja por Canoinhas.

Quando o Rio Grande do Sul saiu fora da

disputa tive certeza de que Santa Catarina é a

cidade que melhores condições oferece para a

instalação da Aurora. Tudo o que poderia ser

feito, foi feito. Agora é esperarmos a decisão
da empresa.

rciso de Lima - presidente da Câmara
Vereadores de Canoinhas

-

"
Donato Noernberg - secretário
de Desenvolvimento Rural de

Canoinhas

'1'

"
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Especialista fala sobre
pragas do se]c e milho
Palestra aconteceu em Canoinhas na noite de quarta-feira, 24

CANOINHAS - o doutor
Carlos Forcelini da Universidade
de Passo Fundo, no Rio Grande
do Sul, palestrou na noite de quar
ta-feira, 24, para agricultores de
Canoinhas e região no auditório
do Planalto Hotel.

Forcelini falou sobre o mane

jo de plantas daninhas nas lavou
ras de soja e milho. A palestra foi

acompanhada por cerca de 50

agricultores.
Altair Fernandes Bizzi, da Du

Pont do Brasil, empresa que promo
veu o evento, a pedido da Germinar
Insumos Agrícolas, fez a abertura do
evento lembrando da importância de

prevenir as lavouras de pragas como

a ferrugem, apontada como maior
risco às lavouras da região.

Forcelini falou sobre os aspec- Palestra foi acompanhada atentamente por agricultores da região

tos práticos do manejo de defen
sivos e cuidados para prevenir
contra pragas.

Auro Bedretchuck, da Ger

minar, ressaltou a importância de
os agricultores estarem sempre

alerta. Ele destacou ainda que as

perspectivas para a próxima safra
são as mais otimistas possíveis,
considerando que o mercado agrí
cola vem se recuperando de uma

crise de três anos gerada pela seca.

RIO NEGRINHO TRE inocenta prefeito e vice
Foi julgado na noite de quinta-feira,
18, na sessão plenária do Tribunal Re
gional Eleitoral de Santa Catarina, pro- '

cesso que pedia a cassação dos di
plomas dos chefes do executivo mu

nicipal de Rio Negrinho, Alcides
Groskof e Cleverson José Velasques,
eleitos em março deste ano em nova

eleição realizada em função da perda

ria sido feito pelo deputado federal
Mauro Mariani (PMDB), às vésperas
das eleições; bem como a distribuição
de cestas básicas, ambos com o obje
tivo de compra de votos a favor dos
acusados.

O Tribunal determinou que as pro
vas eram insuficientes para a conde
nação.

de mandato do prefeito e vice eleitos
em2004.

Na ação, que foi proposta pelo
Ministério Público Eleitoral, os

peemedeÔistas eram acusados de abu
so de poder econômico e captação ilí
cita de votos. Os fatos que deram ori
gem às acusações foi o suposto for
necimento gratuito de cerveja, que te-

..

..

• VQolteg\uVotultotg e J\JttibtNOig,
• Cegto de cObé,
• COecolwção de Vegtog,
mi cÃ/l/[WljOg
mi COltOOg Vúl1ehieg,
mi cÃtrtegWloto, CPeQúctag

PREMIAÇÃO

8$1.000,00 .i
"' � t If
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Beterraba - rica em ferro
A Beterraba é uma raiz tuberosa, originá
ria da Europa, pertencente à família
Quenopodiácea, assim como a acelga e

o espinafre verdadeiro. Existem três tipos
de beterraba: a beterraba açucareira, usa
da para produção de açúcar, a beterraba

forrageira, usada para alimentação animal e
aquela cujas raízes são consumidas como

hortaliça, sendo a mais conhecida no Brasil.
A beterraba ê rica em açúcares. Destaca-se
como uma das hortaliças mais ricas em ferro,
tanto na raiz quanto nas folhas.

COMO COMPRAR
Embora produza melhor em épocas de clima ameno,
a beterraba é cultivada durante todo o ano. Os preços mais
baixos ocorrem de agosto a novembro. As raízes devem ser firmes, sem
sintomas de murcha, com cor vermelho intenso, sem rachaduras, sem si
nais de brotação e com o mínimo de cortiça (tecido escuro) no ombro. As
raízes de maior valor comercial têm 200-300g e diâmetro entre 8 e 10 cm.
Entretanto, raízes de tamanho fora desta faixa podem ser boas para consu
mo, desde que estejam firmes e tenras. Raízes muito grandes podem ter
sido colhidas tardiamente e apresentarem-se fibrosas. A beterraba também
pode ser comercializada já picada ou ralada, embalada em sacos de plástico
ou bandejas recobertas por filmes de plástico. É fundamental que esse

produto esteja exposto em gôndolas refrigeradas para garantir a sua ade
quada conservação, pois quando mantido em condição ambiente deteriora
se rapidamente.

COMO CONSERVAR
Quando em condição natural, a beterraba se conserva por até uma semana,
se mantida em local fresco e sombreado. Em geladeira, pode sermantida por
até 15 dias, embalada em saco de plástico perfurado.Quando guardadas já
descascadas, raladas ou picadas, sua durabilidade será reduzida a três ou
quatro dias devendo obrigatoriamente serem conservadas em geladeira,
dentro de saco ou vasilha de plástico.
Para congelamento escolha raízes pequenas. Cozinhe-as inteiras até que
fiquem macias. Em seguida, coloque-as em vasilha com água e gelo até que
esfriem completamente. Descasque-as e corte-as em fatias ou cubos, colo
que em saco de plástico, retire o ar com uma bombinha de vácuo e feche o

saco. No congelador pode ser mantida por até 8 meses.A beterraba ralada
não deve ser congelada, pois perde cor e sabor.

COMO CONSUMIR
A raiz deve ser preferencialmente consumida crua e ralada, na forma de
salada. Neste caso não é preciso descascá-Ia, mas somente raspá-Ia com
uma faca. Também pode ser consumida cozida, em sopas, em sucos e no

preparo de bolos e suflês. Deve-se evitar cozinhá-Ia em excesso para
evitar perda de nutrientes. Para usar a beterraba congelada deixe-a na

parte inferior da geladeira, até que se descongele.
As folhas podem ser consumidas refogadas ou em omeletes e bolinhos.

DICAS
Para manter as beterrabas vermelhas, cozinhe-as inteiras, com casca e

com 5 cm do talo, acrescentando 2 colheres (sopa) de vinagre na água.
A presença de anéis intemos claros (brancos) indica que a planta foi culti
vada em condições de temperatura alta.
Temperos que combinam com a beterraba: noz-moscada, cravo da índia,
limão, laranja, alho, salsa e cebola.

OURO VERDE SOM
�� Som para todos

os eventos
- Insta/ação de som ambiente - Representamos Conjuntos Musicais e Bandas Musicais

- Gravações do Disco de Vinil para CD - Carro de Som (Propaganda de Rua)
,

Fones: 3622-2622 e 9105-9699
e-mail: ouroverdesom@ouroverdesom.com.br
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Prefeitura terá de pagar
pensão a família de gari

MPSC denuncia ação suspeita da Fatma
Órgão teria dispensado de licença ambiental a·
instalação de uma antena de rádio em Rio Negrinho

chamadas de estações rádio

base, e a resolução do Conselho
Estadual do Meio Ambiente

(Consema) que incluiu as' ante
nas de telecomunicações com

estrutura em torre ou similar na

sua listagem das atividades con

sideradas potencialmente causa

doras de degradação ambientai.

Segundo o promotor de justi
ça, além da Rádio Rio Maxi não pos
suir as licenças ambientais, tam
bém não dispõe de comprovação
da autorização da Agência Nacio
nal de Telecomunicações (Anatei)
e da permissão do Ministério das

Comunicações para o seu funcio
namento. Zuffo expediu ainda reco

mendação ao município de Rio

Negrinho para não autorizar a ins

talação da antena até que todas as

licenças sejam obtidas pela rádio.
O Ministério Público fiscaliza a

instalação das estações rádio-base

por meio do programa de preven
ção e repressão à poluição atmos

férica, devido a sua geração de radi

ações eletromagnéticas - uma das
formas de poluição atmosférica.

MAFRA - A Fundação Estadu
al do Meio Ambiente (Fatma) aca
tou a recomendação formulada

pelo promotor de justiça Max Zuffo
e anulou a certidão de dispensa
do licenciamento ambiental para
a implantação de uma antena de

telecomunicações FM no municí

pio de Rio Negrinho. A Fatma tam
bém concordou em analisar a

possibilidade de instaurar
sindicância caso encontre indíci
os de irregularidades cometidas
pela coordenadoria regional de
desenvolvimento ambiental de

Mafra, comandada pelo canoí
nhense Régines Roeder, preso
ano passado pela Polícia Federal

por suspeita de facilitação ilícita na

concessão de licenças ambientais.
A Fatma de Mafra libertou certidão

para a Rádio Rio Maxi Ltda.
O Ministério Público de Santa

Catarina (MPSC) apurou que a

certidão emitida pela
coordenadoria regional de Mafra
afronta a le.i estadual que exige o

licenciamento ambiental das tor

res e antenas de telefonia celular,

Gerson Pinto da Silveira foi esmagado pelo caminhão de coleta
de lixo em 1999

CANOINHAS - A 3' Câma

ra de direito público do Tribunal

de Justiça de Santa Catarina con

denou o município de Canoinhas

ao pagamento de pensão alimen

tícia mensal e dano moral 'a
Zenilda Caminski Barbosa e seus

filhos Adilson Pinto da Silveira e

Marielli Pinto da Silveira pela
morte de Gerson Pinto da Silveira,
companheiro e pai das mulheres.

Gerson era funcionário públi
co e exercia a função de servente

para a coleta municipal de lixo. Em
17 de junho de 1999, Silveira
morreu após cair do caminhão

coletor e ser atropelado pelo veí

culo enquanto efetuava a mano

bra de marcha à ré. Sua esposa,
Zenilda, ingressou com ação de

indenização por acidente de tra

balho. No 10 grau, o magistrado
condenou o município ao paga
mento de 500 salários mínimos a

título de danos morais - equiva
lente a R$ 190 mil - a ser pago

para cada um autores (mãe e dois

filhos) e pensão alimentícia men

sal no valor de dois terços do últi

mo salário recebido pelo falecido

a ser dividido entre os três.

Inconformado com a decisão,

Silveira trabalhava como gari em um caminhão de coleta de lixo da prefeitura

o município recorreu ao Tribunal.

Segundo a perícia elaborada

pela polícia técnica, o acidente

ocorreu pela ausência de mecanis

mos de segurança e falta de cau

tela do motorista do caminhão de
lixo. De acordo com depoimen
tos colhidos nos autos, mesmo ci

ente da falta de capacidade do

basculante para acolher dois cole

tores em condições mínimas de

segurança, a prefeitura determi

nou que a tarefa fosse realizada

por três funcionários.

Dessa forma, à vítima foi

designada a ocupação da parte tra

. seira central do caminhão de lixo,
local que não 'possui dispositivo

apropriado para o trabalhador se

segurar. Além disso, foi compro
vada a inexistência de treinamen

to adequado para os funcionários

realizarem tais tarefas.

A Câmara manteve o benefí

cio da pensão alimentícia mensal

nos termos em que o juiz da

comarca de Canoinhas fixou, ou
seja, dois terços do último salário

recebido pelo falecido a ser distri
buído em partes iguais entre a mãe

e os dois filhos. Entretanto, refor
mou a decisão quanto aos danos

morais a título de compensação
pecuniária pela perda do ente que
rido. Tal raciocínio foi seguido
pelos demais desembargadores.

Dois veículos são furtados em Canoinhas
CANOINHAS - Um veículo Fiat Uno

foi furtado na noite de terça-feira, 23,
do estacionamento da Universidade do
Contestado (UnC).

O carro de cor branca, placas de
Canoinhas, foi levado entre às 19 e 22
horas, segundo a proprietária
Andressa Soares, que no momento do
furto estava estudando.

Andressa contou que
costumeiramente estaciona seu veícu
lo no local para estudar, mas, na terça
feira ao finai" da aula, quando foi apa
nhar o carro ele não estava onde foi
deixado por ela.

Ela comunicou a polícia e compa
receu a delegacia para registrar bole
tim de ocorrência.

Na quarta-feira, 23, por volta de
11 horas, populares que ouviram a

notícia no programa Clube Comunida
de, da Rádio Clube, comunicaram a

polícia que o veículo estava abando
nado próximo da Escola de Educação
Básica Almirante Barroso. A proprie
tária foi levada pela polícia até o local
onde reaveu seu veículo.

Ainda na manhã de quarta-ferra,
Rogério Kurts teve seu. veículo Gol
Special, cor branca, placas ILA-3455,
de Santa Cruz do Sul, que pertence a

empresa Tabacos do Brasil Ltda, ha
via desaparecidos

Segundo Kurts, ele trabalha com

o veículo que estava estacionado pró
ximo ao Planalto Hotel. No veículo es
tavam documentos pessoais de Kurts
e os do carro.

Sobre este veículo, até ontem à
tarde não havia nenhuma informação.

sa, uma senhora de 53 anos, chegando a segurá-Ia'
pelo pescoço com a aparente intenção de

estrangulá-Ia. A mulher teria conseguido fugir e se

abrigar na casa de um filho. Ela informou que seu

esposo possuía arma de fogo em casa, o que foi
confirmado pelos policiais, que apreenderam na re

sidência um revólver calibre 38, marca Taurus,
municiado. O homem foi preso por porte ilegal de
arma e tentativa de homicídio.

Veiculo recuperado
Na tarde de sexta-feira, 19, a Polícia Militar foi

comunicada de que na BR-280, havia um veículo

parado com os sinais de alerta ligados. Uma guar
nição de policiais foi até o local e identificou o veículo

como sendo um Corsa de cor prata, placas de

Curitiba-PRo Depois de consultar o sistema de infor

mações, os policiais constataram que o veículo tem

registro de furto datado do dia 6 de agosto deste

ano, em Curitlba, Foi acionada a Polícia Civil que
compareceu no local para os levantamentos neces

sários. O veículo foi guinchado até o pátio da Dele

gacia de Polícia Civii.

Ladrões levam 300 qui los de
fio de cobre em MajorVieira

Cerca de 300 quilos de fio de cobre foram furta
dos da subestação de energia elétrica de Major Vieira
na quinta-feira, 18. A Polícia Civil investiga quem seria
ou seriam os autores do crime, mas ainda não se

tem nenhuma suspeita. A polícia acredita, no entan

to, que os criminosos não sejam da cidade e te

nham experiência em mexer com redes de alta ten

são.

Marido tentamatar esposa
Na noite de domingo, 21, a Polícia Militar foi in

formada que na localidade de Valinhos, interior de
Canoinhas, um homem estaria fazendo ameaças a

sua esposa. Ao chegar no local, os policiais encon

traram um senhor de 72 anos, ameaçando a espo-

.l

Av. Rubens Ribeiro da Silva, nO 371
Canoinhas/SC
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Bolão

A Seleção Catarinense de Bolão
23 esteve em Estância Velha-RS, en
tre os dias 27 a 30 de setembro, parti
cipando do 15.º Campeonato Brasilei
ro de Seleções.

Com a participação dos Estados
de Santa Catarina, Paraná e Rio Gran
de do Sul, já que Mato Grosso do Sul
acabou desistindo na última hora. San
ta Catarina, sob o comando do seu

novo técnico, José Riberto Krzesinski,
conseguiu o brilhante vice-campeo
nato, feito este que jamais havia con

seguido quando jogou em outro Esta
do.

No grupo de 13 convocadas, a

presença de Vânia, esposa do Zeca.
A garra da equipe aliada ao alto nível
das atletas, sem esquecer o

corppanheirisrno e do excelente traba
lho do novo treinador. Santa Catarina

foi rolando suas bolas, derrubando
seus palitos, conseguindo atingir seu
objetivo, fazendo excelentes médias

que causaram preocupação à equipe
anfitriã, que sagrou-se campeã.

Registramos aqui os parabéns a

toda equipe, em especial ao técnico
Zeéa e a sua esposa Vânia pela gran
de conquista, elevando o nome de San
ta Catarina e de Canoinhas na história
do Bolão 23.

É oportuno registrar que o casal
José e Vânia participará do Campeo
nato Brasileiro de Casais por equipe,
quando estará representando Santa
Catarina, jogando pelo Clube Vasto
Verde, de Blumenau, na cidade de

Campo Bom-RS.
Ao casal desejamos boa sorte e

ótimo desempenho. Qualidade e com

petência não lhes faltam.

Integração de Bolão
RIO NEGRINHO SEGUE LíDER

REGIÃO - OClube de Bolão Rio Negrinho manteve a liderança isolada do
Campeonato Integração ao vencer o Campo Alegre por 1.786 a 1650, na sexta
feira, 19, nas canchas da Sociedade Musicar. Com mais esta vitória os rio

negrinhenses passaram a somar 21 pontos. O Rio Branco assumiu o segundo
lugar ao vencer o Tudo Azul, em Rio Negrinho, 1.774 a 1.748. Completaram a

rodada, 16 de Abril 1790 x 1.740 Condor, e, Todos os Nove 1.777 x 1.743

Zeppelin. A antepenúltima rodada do returno acontece esta semana com a

realização de quatro jogos. Ontem à noite em Mafra, o Zeppelin recebeu o Tudo
Azul. Hoje a rodada será completada com mais três partidas: Rio Branco x Rio

Negrinho; Campo Alegre x Todos os Nove e Guarani x 16 de Abril.

Classificação:
1º Rio Negrinho 21
2º Rio Branco 2Q
3º Guarani 18
4º 16 de Abril 14
5º Zeppelin 13
6º Condor 1 O
7º Tudo Azul 10
8º Todos os Nove 1 O
9º Campo Alegre 04

Campeonato Estadual de Karatê
• Ocorreu no sábado, 20, na cidade

de Fraiburgo, a 4.ª etapa do Campeona
to Estadual de Karatê promovido pela
F!lderação Catarinense de Karatê

lnterclubés, no quallrineópolis participou
com 13 atletas - Caetano Antonio Lucca,
Cleiton Michahouski, Darian Vinícius
Banhuki Procrifka Gaivão, Eduardo Braz
de Oliveira, Felipe Medeiros da Rosa,
Leonardo Brand, Leonardo Braz de Oli-

o'" veira, Louise Lucca, Mateus Gustavo
Litka Plugge, Nicole Nicoluzzi, Polyana
Eduarda Litka Plugge, ValdirWille Neto e

Vinícius Machado Geraldi .

Foram medalhistas:
Leonardo Brand - 3º lugar
Nicole Nicoluzzi - 2º lugar
PolyanaEduarda Litka Plugge - 2º lugar

O evento'dentou com a participa
ção de aproximadamente 20 municípi
os e 500 atletas.

A academia contou com o apoio
do prefeito Wanderlei Lezan, que aju
dou a custear o ônibus e também acom

panhou a viagem prestigiando e apoi
ando os caratecas de Irineópolis.

'"''

Futsal
A equipe Canoinhas/Futsal tem

amanhã, um compromisso dos mais

importantes. Joga em casa contra a

equipe de Xanxerê e busca uma vitó
ria para conseguir a classificação
como um dos finalistas do atual cam

peonato. No sábado, 20, jogando em

Xaxim contra a equipe local, perdeu
pelo placar de 3 a 1. Segundo comen
tários o time jogou bem, foi uma parti
da de ações equilibradas para um pú
blico de mais de 2 mil torcedores.

A classificação é o maior objeti
vo dos comandados do treinador
Paulinho Gamber. Espera-se um gran
de público para esse confronto, que
como das vezes anteriores será no

Ginásio do Sagrado' Coração de Je
sus, às 20h30min.

Jogos Gijo
SÃO BENTO DO SUL - Quatorze

clubes de Rotary do Distrito 4650 dis

putaram no final de semana passado
na Sociedade Desportiva Guarani, os
Jogos Gijo. Estiveram em São Bento
do Sul, clubes de Joinville, Guaramirim,
Corupá, Itapoá, Rio Negrinho, Campo
Alegre e Piçarras.

Na abertura do evento, Luis
Carlos Vitali fez o juramento do atleta.
Ernoe Eger, governador assistente
falou em nome do governador do Dis
trito que não pôde marcar presença,
e, Joelma Lúcia da Silva, presidente
do Rotary Oxford, declarou abertos
os Jogos Gijo.

Depois de dois dias de disputas
em diversas modalidades esportivas,
o Rotary Clube São Bento do Sul -

Cidade dos Móveis - foi declarado

campeão.

Copa Sul�Americana
BRASILEIROS ESTÃO FORA
Com os dois jogos de quarta-fei

ra, 24, os times brasileiros ficaram fora
da Copa Sul-Americana. O São Paulo

perdeu para o Millionarios pelo placar
de 1 a O. Por sua vez o Vasco precisa
va vencer o América, do México, por 2
a O para ir para os pênaltis. Embora
fazendo uma boa partida sobre o co

mando do treinador-jogador Romário
(interino), pressionou o adversário, mas
encontrou pela frente um senhor golei
ro, o jovem Ochoa, de 20 e poucos anos
que fez defesas impossíveis. O time
cruzmaltino chutou muito, mas conse
guiu marcar apenas um gol, que não foi
suficiente para a sua classificação.

Candidatos à Bola
de Ouro

Os goleiros Rigério Ceni e Ochoa
são dois fortes candidatos à Bola de
Ouro 2007.

Juventino viaja a

Balneário Camboriú
O presidente da Liga Esportiva

Canoinhense, Juvéntino Santos Sobri
nho, viaja neste sábado para Balneário
Camboriu, onde participará das eleições
da Federação Catarinense de Futebol

(FCF). Tudo indica que o atual presi
denteDelfim de Pádua Peixoto perma
necerá no cargo por mais um período.

O colunista' acompanhará
Juventino.

Tchau ...

Clube Esp. e Rec. Estrela Azul
TABELA DOS JOGOS

Jogo Data Hora Equipe Equipe Chave

1.a Rodada
1 21/out 14 J.C.R. x Juventus B

2 21/out 16 Estrela Azul x Primavera B

2a Rodada
3 28/out 14 Cooperalfa x Ouro Verde A
4 28/out 16 Apollo E.C. x Botafogo A

3a Rodada
5 04/nov 14 Primavera x Juventus B

6 04/nov 16 Estrela Azul x J.C.R. B

43 Rodada
7 11/nov 14 Botafogo x Ouro Verde A

8 11/nov 16 Cooperalfa x Apollo E.C. A

53 Rodada
9 18/nov 14 J.C.R. x Primavera B
10 18/nov 16 Estrela Azul x Juventus B

6a Rodada
11 25/nov 14 Cooperalfa x Botafogo A

12 25/nov 16 Apollo EC x Ouro Verde A

FASE SEMIFINAL

x 2° Chave B
x 2° Chave A

13 25/nov' 14
14 25/nov 16

1° Chave A

1° Chave B

FASE FINAL

Perd. Jogo 13 x Perd. Jogo 14

Ganh. Jogo 13 x Ganh. Jogo 14

15 02/dez 14
16 02/dez 16

Inscrições e informações:
COI INFORMÁTICA
Rua: Cei. Albuquerque, 520

(47) 3622-3751

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Dicas. para você deixar o
técnico em paz - Parte II

Ajustar imagem domonitor
Hoje, o ideal mínimo para navegar tranqüilamente na

internet, sem ver barras de rolagem chatas nos sites, é a resolu

ção mínima de J024x768 pixels. Muitos internautas usam a

resolução de 800x600 pixels por possuírem monitores de 15

polegadas, por opção ou por falta de conhecimento. Que tal

experimentar agora outras resoluções?

1 - Clique em Iniciar

(start) e, em seguida, em
Configurações
(settings).
2 - Clique em Painel de
Controle (Contrai Panei).
3 - Clique em Vídeo.
4 - Abra a aba Configura
ções (settings).
5 - Verifique o item Quali
dade da cor (Colar
Quality), com o qual você
pode ajustar a quantida
de de cores exibidas em

sua tela. A configuração
ideal é de 32 bits - caso

seu monitor não suporte
essa resolução, mantenha em 16 bits.
6 - Observando a Resolução de Tela (Screen Resolution), você po
derá alterar sua resolução, deixando-a maior ou menor de acordo
com seu gosto. Para testar, basta selecionar a resolução e clicar
em aplicar (Apply).

Dica 1: Não se assuste se a tela demorar para voltar. Isso pode
ocorrer se você selecionar uma resolução não suportada por seu
monitor. Aguarde cerca de 20 segundos, que o sistema irá voltar

para a última resolução válida.

Dica 2: Na informação Vídeo, o sistema mostra qual é seu monitor

e placa de vídeo. Caso apareça "Monitor padrão" ou ''Vídeo Genéri

co", o ideal é instalar o driver certo da sua placa de vídeo e de seu

monitor - para isso, utilize o CD de instalação que provavelmente
foi entregue junto com seu PC quando você o comprou.

HÁ 50ANOS

MO"em anualmente noBrasil
220.500 crianças de um ano

Rio 16 (Via Aérea) - "De 1.260.000 crianças nasci
das vivas, morrem anualmente 220.500 no primeiro ano de

. vida", revelou ontem o sr. Mario Pinotti, diretor do Departa
mento de Endemias Rurais e presidente da Legião Brasi
leira de Assistência, durante a mesa redonda promovida
pela Rádio Roquete Pinto em favordaCampanha Nacional
da Criança, em que discorreu sobre o problema da mater
nidade e da infância no Brasil. A fim de atenuar os efeitos
da mortalida fantil, assumiu ele o compromisso de cons

ravés da LBA, um posto de Pu�ricultura e
a município brasileiro, játendpsigo'firma
prefeituras de todo o PaJs.>Tiio logo o

Parlamen o barace os recursos necessários, o pro-
.

grama entrará rapidamente, em execução final.

Aniversariou-se o sr. Governador

-dr: Jorge Lacerda
20 do corrente, assinalou o aniversário

o. sr. dr. Jorge Lacerda, eminente gover-
Catarina.
mo administrador vem correspondendo a

confiança " ;todos os catarinenses que colocaram na

direção do Governo. Deputado federal por diJ"as vezes,
trouxe para o governo do Estado de Santa Catarina, a
experiência da árdua batalha da causa pública. Colocou o

funcionalismo à altw�da evolução atual, dando-lhe o me
recido aumento qlle<p!ildesse atender as necessidades
do alto custo de vida qye atravessa toda a nação, sem
aumentar os tributô�estàduais. Com as próximas instala,
ções de um enorme gerador diesel, porá fim ao angustiao
te problema de energia elétrica que desde a muito sufoca

.

a economia de Santa Catarina, iniciativa que é um atesta
do eloqüente de seu interesse pelo nosso desenvolvi
mento e prova de sua capacidade administrativa.

Eleito pela frente democrática UDN, PDC, PRP e PSP,
s. excia. continua a frente do governo, procurando aten
der todos os setores.adminístratlvos e satisfazer todos
os seus inúmeros correligionários que representam a

maioria do povo barriga-verde. .

Embora tardiamente, apresentamos ao governador
Jorge Lacerda, calorosas homenagens com sinceros vo
tos de felicidades pela passagell) do seu natalício.

POR MOTIVO DE MUDANÇA VENDE-SE - 1 Limousine
Ford Modelo 1937,85 HP completamente reformada, mo
tor O quilômetro, pneus novos. Preço de ocasião. Gado de
raça leiteiro, holandês, diversos cavalos, carroças,
charrete. Tratar com o sr. PAULO OLSEN em Três Barras.

Cine Teatro Vera Cruz apresenta:
Hoje - às 20 horas -Impróprio até 14 anos,
MENSAGEIROS 00PERIGO
Um sensacional filme faroeste ...
Início da série: As Aventuras do Capitão Kid

PUBLICADO EM 11 DE OUTUBRO DE 1957

15/10/07
Guilherme Bayestorff
Pais: Carlos Alberto Bollmam
Bayestorff
Thayse Dambroski

RIO DE CANOINHAS

Pais: Luís Mateus Moreschi
Suélen Nazzari

18/10/07
Amanda Wossgrau de Lima
Pais: Marcos Antonio de Lima
Juliana Gomes CorrêaWossgrau de
Uma09/10/07

Jean Carlos Valente
Pais: Maria Jussara Zucco
Valente

16/10/07
Liandro Gonçalves da Silva
Pais: Luiz Carlos da Silva
Josiane Gonçalves da Silva 18/10/07

Nathan Budik
Pais: Silvestre Budik Júnior
Siglinde Ap. Vaz Budik13/10/07

João Lucas Caetano de
Oliveira
Pais: Gilnei Caetano de Oliveira
Andrieli de Almeida Cordeiro
de Oliveira

17/10/07
Kauan Emanuel de Souza
dos Santos
Pais: Claudiomiro dos Santos
Claudete Maria de Souza

18/10/07
José Luís Nazzari Moreschi

14/10/07
Raiane Eloísa Ferreira
Pais: Adriano Ferreira
Cleonice Ap. Schuks Martins

15/10/07
Fernanda Ribeiro Koch
Pais: Waldecir Koch
Marilda Ap. Ribeiro Koch

15/10/07
Crislaine Meirelles da Silva
Pais: Cristiano Meirelles da Silva
Silvana Veber

+ ÓBITOS

Filomena Bueno
* 05/07/49
+ 12/10/07

Miguel Furda
* 13/11/21
+ 19/10/07

Izabel Vieira dos Santos
* 03/11/16 . J' ,e

+ 21/10/07 '. _ I +,.
'J�""t

, }... ,
-

UNE�RIA
SÃO JOSÉ

, PLANO ECONÔMICO:
O único que não

precisa ser renovado, .

Maria Dolores Santos
* 24/06/40
+ 17/10/07

20/10/07
Heloísa Massaneiro de Lima
Pais: Luiz Antonio Massaneiro
de Lima
Ivone Nogueira de Andrade
de Lima

CANGURU
"Especial como colo de mãe!"

* Moda Infantil, Gestante
e enxoval

FONE: 3622-2522

Waldemiro Oidek
* 29/11/42
+ 14/10/07

Rua: Cidade de Jaú - Alto das Pálmeíras

Fone: '3622=1541 c

!9966-5025 _

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



• fi.m�ln�n SAUDE• Sexta-feira, 26 de outubro de 2007
-

Mafra terá primeira UYI
neonatal da região
UTI irá atender a toda a região do Planalto Norte

MAFRA - Será inaugurada no

início do próximo ano a primeira
Unidade de Terapia Intensiva

(UTI) Neonatal do Planalto Nor

te. Os nove leitos, equipamentos
e médicos especializados no tra

tamento de crianças com alto ris
co de morte estão sendo monta

dos na maternidade Dona Catarina
.

Kuss, em Mafra. O investimento

previsto é de R$ 1 milhão. Refor

mas, ampliação e aquisição de

aparelhos fazem parte da lista de

melhorias da maternidade. A últi

ma parte da obra, orçada em R$
148 mil, é a construção da central

de utilidades.
A nova UTI vai atender à

população dos 14 municípios do

Planalto Norte, incluindo Três

Barras, Canoinhas, Bela Vista do

Toldo, Irineópolis e Major Vieira.
Mafra foi escolhida para receber

a unidade por estar estrategica-:
mente localizada na região. Até
que a nova ala da maternidade seja
inaugurada, crianças em situação
de risco continuam sendo enca

minhadas para hospitais fora da

região.

Previsão é de que UTI da Maternidade Catarina Kuss seja inaugurada ern 2008

MÃO-DE-OBRA
Para atuar na unidade de

Mafra, foram contratados, por
meio de concurso público, 47 pro
fissionais, entre médicos e enfer

meiros. Atualmente, na Catarina

Kuss há 35 leitos e são realizados,
em média, 120 partos por mês na

maternidade, que é referência na

região. Segundo Cidemar

Três Barras discute alimentação saudável

I
�

TRÊs BARRAS - A prefeitu
ra de Três Barras, por meio da
Secretaria Municipal de Saúde e

Desenvolvimento Social iniciou na

manhã de terça-feira, 23, uma sé

rie de palestras sobre Alimentação
Saudável, com a nutricionista

Mariane Murara e a enfermeira

Solange de Souza. No primeiro
dia, o encontro reuniu um grupo
de pessoas hipertensas na Escola

Básica Municipal Francisco Ro

cha, na localidade de São João dos
Cavalheiros.

Outras palestras serão reali

zadas com grupos de pessoas

hipertensas nos dias 6 e 11 de

novembro, ambas às 13h30min,
respectivamente, nas escolas João
Pedro de Oliveira, na localidade·

da Campininha e Cyríaco Felício

de Souza, no Km 6. Ontem à tar

de, a Secretaria de Saúde promo
veu encontro com grupo de ges
tantes de todo o município no

Anfiteatro Municipal.

Ratochinski, diretor da maternida

de, os equipamentos comprados
para a UTI estão entre os mais

modernos do País.

De acordo com o secretário
de desenvolvimento regional, De
odato Hruschka, a construção da

central de utilidades foi licitada na

semana passada e nos próximos
dias começa a ser construída.

SANTA CATAfUNA

D�p'u,tado :propõe
salário imínimo
reg:ional
A possibilidade de implantação do
salário mínimo regional em San
ta Catarina foi levantada pelo de

putado Pedro Uczai (PT) esta se

mana. Ele informou que Estados
como São Paulo, Paraná, Rio
Grande do Sul e Rio de Janeiro já
criaram seus pisos regionais,
cujos valores variam entre R$ 468
e R$ 490. Pela lei complementar
nº 103, da Constituição Federal,
cada Estado pode criar um valor
maior que o mínimo nacional,
hoje em R$ 380. Para Santa
Catarina, Uczai apresentou um

projeto de lei que estipula o míni
mo regional em R$ 480, reivindi
cação antiga do movimento sindi
cal que deve beneficiar mais de
300 mil trabalhadores cata
rinenses.

Doenças de pele nas
crianças e o estresse dlárío .

PARTEFINAL

MANIFESTAÇÕESCUTÂNEAS
Na pele, as manifestações mais comuns atingem o couro

cabeludo, o pigmen
to cutâneo, unhas e

peles hipersensí
veis. No couro cabe
ludo são freqüentes
quedas de cabelo lo
calizadas, que for-

I mam áreas circula
res lisas, desprovi
das de folículos
pilosos. É um quadro
chamado pelada ou

alopecia areata. Não
há demonstração ci
entífica de que esta

alteração é direta
mente provocada
pelo estresse, mas

há freqüente coincidência da instalação de pelada com fases de
estresse intenso. Isso leva à suposição de que haja uma correla

ção direta entre um fato e outro. Também no couro cabeludo há
um distúrbio curioso, que é o arrancamento de cabelos ou

tricotilomania. A diferença para a pelada é que nesta alteração as

áreas em que os cabelos foram arrancados são irregulares ou

têm um desenho caprichoso e possuem cabelos normais, que
ainda não foram arrancados. Surge de um tique nervoso, que a

criança desenvolve, de puxar os cabelos por motivo da tensão. As
sobrancelhas e os cílios também são arrancados, muitas vezes

isoladamente. O pigmento da pele, a melanina, é afetado em

muitas crianças, que desenvolvem o quadro do vitiligo. Nem sem

pre existe estresse por trás do vitiligo, de modo que não se justifi
ca a atitude de encaminhar toda criança com esta doença para
psicoterapia. Entretanto, quando o estresse tem papel relevante,
um terapeuta deve fazer parte do tratamento instituído.

As unhas são o tecido mais comumente agredido. É muito

grande o número de crianças que aprende a desviar suas ten

sões para as unhas e cria o hábito de roê-Ias. Isso pode se trans

formar em verdadeira compulsão, que só a custa de muito esforço
ou de psicoterapia será resolvido.

As peles hipersensíveis ou alérgicas sofrem uma influência
imediata e intensa dos estados de tensão vividos pela criança.
Um paciente com dermatite atópica ou sujeito a crises de urticária
terá sua condição agravada e crises serão desencadeadas por
influência de tensões emocionais. É muito difícil evitar a agudização
dos processos, porque algumas crianças recebem, muitas ve

zes, a carga das tensões familiares, são o pára-raios da família, e,
não tendo como resolver os problemas da família, desviam a pres
são para seu próprio organismo. Uma pele hipersensível é o ór

gão de choque para descarregar essas tensões.
Outras manifestações ocorrem, dependendo da reação mo

mentânea da criança. É, pois, importante levar em consideração o

estado emocional da criança para evitar doenças psicossomáticas
e para aliviar a carga que as emoções podem acrescentar a doen-

ças existentes.
.

a
InsumosAgrqpecCfuáríos I ! T R � S
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oleie
Em Canoinhas na Rua: Vidal Ramos, 203 Fone: (47) 3622�0063
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Montada na garagem
do Corpo de
Bombeiros de Três
Barras para a

visitação da popula
ção, a big cozinha
mostra a parte da
casa que mais perigo
oferece a crianças
pequenas, pela ótica,
justamente, dos
pequeninos.
A exposição fica em
Três Barras até a

próxima semana,
quando segue para o

Corpo de Bombeiros
de Rio Negrinho.

mais sexy do
mundo
Claudia Leitte tem

mais um título a come
morar. Depois de ser

eleita a gostosa do
ano, pela MTV, esco
lha feita pelos
internautas, ela foi

indicada pela revista VIP como uma das '100 mulheres
mais sexy do mundo. Claudia disse que se sente honrada
com mais essa demonstração de carinho que recebe dos
fãs e admiradores.

A comemoração aconteceu na quarta-feira, 24, no
Museu de Arte Moderna, o MAM, no Parque do Flamengo,
no Rio de Janeiro, com uma glamourosa festa comandada
pelos DJ'S Cobra, Jonas Rocha e Sany.

George Lucasfaz série de TV inspira-
da em Guerra das Estrelas

11 o diretor George Lucas afirmou que já começou a

trabalhar no seriado para televi-

�
são baseado em Guerra nas

Estrelas.
O famoso cinesta disse

que a série teve algumas modi
ficações, como a de Luke

Skywalker, que não aparece
rá no seriado da TV.

.

"Não aparecerão os

Skywakers e o Darth Vader.
É algo completamente diferente, mas também

será muito divertida", explicou.
A saga de filmes de Star Wars arrecadou, até o mo

mento, mais de US$4,3 bilhões em todo o mundo.

Saída de ClaudiaRaia de novela não
assustaRafaelCalomeni

A saída de Cláudia Raia da novela Sete Pecados, da
Globo, deixou alauns

.

atores de boca aberta.
A preocupação com o

rumo que os persona
gens podem tomar é a
preocupação cons

tante do núcleo que
era de Agatha. Mas
Rafael Calomeni, o

Hércules da trama e

que faz parte do núcleo que era de
Claudia, diz que não ficou preocupado em relação
ao seu trabalho.

"A direção me assegurou de que nada ia mudar em

relação ao Hércules. O personagem está tomando uma

proporção grande e até eu mesmo fiquei surpreso com

suas mudanças. Agora é só aguardar e esperar o resul

tado", diz o ator.

ídia
PamelaAndersonfatura quase US$2

milhões com casamento
A atriz e modelo Pamela Anderson e seu marido Rick

Solomon venderam as fotos exclusivas de seu casamen

to, que aconteceu há alguns
dias em Las Vegas, à revista
Ok!.

Segundo uma fonte, o ca
sai embolsou quase US$2 mi
lhões com a venda das ima

gens que serão exibidas na

nova edição da publicação.
Pamela não quis confirmar o
boato, mas disse que as fo
tos vão sair, sim, em uma revista.

Teleton superameta e arrecada mais
deR$17milhões

Graças amilhares de
brasileiros, o Teleton mais
uma vez conseguiu su

perar a meta de pouco
mais de R$ 16 milhões,
alcançando mais de R$
17 milhões, quando um

representante da empresa
Votorantin entrou no palco a atração com um cheque de

R$1, 15 milhão.
Previsto para encerrar por volta da Oh30, a maratona

televisiva em prol da AACD se estendeu até 1 h39 e contou
com momentos de emoção e muita descontração.

O dono do SBT não escondeu sua satisfação com a

décima edição do Teleton. Feliz com a participação dos
diversos veículos de imprensa que apoiam o projeto, Silvio
Santos comentou: "Eu gostaria que as emissoras se unis

sem, e isso foi acontecendo. Quase todas as emissoras
enviaram seus representantes", afirmou o apresentador,
que fez a Dança do Siri ao lado de HebeCamargo e Daniela
Mercury.

Reality showpara escolhernovo
Menudo estreou ontem nosEUA
Desde ontem, o público pode acompanha o processo

de seleção dos integrantes da nova formação do grupo
Menudo, do qual fez parte Ricky Martin, através de um

reality show transmitido pela MTV nos Estados Unidos.
Os 15 jovens que competirão em Making Menudo foram
escolhidos após um processo de audições este ano nas

cidades americanas de Miami, Los Angeles, Dallas e Nova
York, entre meninos
na faixa dos 13 aos

19 anos que cantam
e dançam. Cerca
de 300 jovens se

apresentaram.
Mas só 15 foram
escolhidos.

Na foto, a

versão antiga do
Menudo, nos anos 1980.

...� ..

Rua Vidal Ramos em primeiro plano, vendo-se também à direita construções da
rua Coronel Albuquerque. 1953. Foto Curt Uhlig.

Terapeuta Naturista - ANTN nQ 1023/96

EXf!rcitand� () c�rpo
Cada ano que passa

provoca transforma
ções em nosso corpo.
Cada fase da nossa

vida traz junto novos

riscos e possíveis pro
blemas. Uma das for
mas de estarmos sem

pre preparados para
essas transformações é
conhecer nosso corpo.
Para isto a atividade

física é muito impor
tante. Além de ser algo prazeroso participar de atividades físicas
auxilia na prevenção e tratamento de doenças, além de contri

buir na melhoria da qualidade de vida.

• ATIVIDADE FíSICA
Quando praticamos algum exercício, estamos também ajudando a combater
a obesidade, depressão, diabetes, colesterol, pressão alta e reduzir o
risco de doenças do coração.
Os exercícios melhoram a flexibilidade das nossas articulações e contribu
em para o aumento da resistência dos músculos e rigidez dos ossos. Alem
disso melhora nossa disposição para as outras atividades cotidianas, como
sair com os amigos, com a família, namorar etc'.

• PRESTE ATENÇÃO
Se você está parado por muito tempo vá ao médico antes de começar a
fazer qualquer exercício, e, evite atividades exaustivas como o futebol e
corridas.
Fique atento, quando praticamos exercício não podemos sentir muito cansa
ço, falta de ar ou qualquer desconforto. Se este for o caso pare e consulte
um médico.

.• MEXA-SE! NUNCA É TARDE
Faça algum exercício. São muitos para escolher - caminhadas, pedaladas,
natação, dança, ioga, alongamento.
O importante é escolher um de que. mais goste e pratique sempre.

• SIGA ALGUMAS DIGAS PARA SUA SEGURANÇA:
- Não faça exercício em jejum ou depois de refeições exageradas.
- Evite fazer exercícios sob sol forte.
- Use roupas leves, claras e ventiladas.
- Calce sapatos confortáveis e macios, de preferência tênis.
- Evite praticar exercícios em ladeiras e pisos irregulares.

Faça caminhadas de três a cinco vezes por semana, de 40 a 60 minutos,
mas pode dividir cada etapa por duas de 30 minutos. IA recomendação ,

médica é importante! <
<
••

TENHAM TODOS BOA SAÚDE!

Até próxima semana.

'
.

'.'
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VENDE-SE 12,50 ALQUEIRES DE
TERRA no município de.,
Papanduva, localidade Floresta, a
2km da BR-116, no valor de R$ 130
mil. Fone: (41) 3032-1021 ou (41)
9641-3126.

VENDE-SE UM TERRENO COM
400m, quase todo m9r�do, na rua

Curitibanos, a 70 metros .. do
asfalto da rua São Joséí'mo bairro
Boa Vista. Fone: 8848�5288.

OPORTUNIDADE - VENDO
TERRENO ri 600m2 com casa

de alvenaria ri3 quartos,
banheiro, sala, copa e cozinha
amplas, varanda, edícula com

lavanderia e churrasqueira e

casa de madeira com dois
quartos, banheiro, sala, cozinha,
garagem coberta. 2 casas: 1 só
preço. Apenas: R$ 50 mil.
Informações, ligue: 3622-8616.

VENDE-SE 1 CASA DE
ALVENARIA, cf 2 quartos,
sala, cozinha e banheiro,
toda murada - atrás do
Menandro, no Alto do Mussi.
Fone: 3623-1449.

DENIS ENNES
Imobiliária 13mf'@'

R.: Coronel Albuquerque, 656

Fone: (47) 3622·4278

AlUU-SE
SAlAS COMERCIAIS

- 3,00 alq. em Barra Grande - Três
Barras. Valor: R$ 75.000,00.

- 3.125,00 m2 com propriedade
na Rua Bernardo Olsen.
Valor: R$ 32.000,00.

- 12,50 alqueires em Floresta - Pa

panduva. Valor: R$ 130.000,00;

� 3,26 alqueires em Rio da Ponte -

Papanduva. Valor: R$ 25.000,00.

- Casa de alvenaria com 210,00 m2
e lote com 980,00 m2• estrada do
Parado. Valor: R$ 85.000,00.

� Lote com 960.00 m2 na Av. Abraão
Mussi. Valor: R$ 8.000,00.

- 145.200,00 m2 com 2.500 árvores
de pinus com 3 anos e terra de

planta. Valor: R$125.000,00.

- 20,00 alq. a 17 km da cidade, terra
de planta. R$ 21.000,00 por alqueire.

VENDE-SE TERRENO na

Sereia, próx. Igreja, 5
alqueires. Fone: 9121-5258.

VENDE-SE 1 APARTAMENTO no

Edifício Anne Maria, situado a

rua Vidal Ramos, 655, no centro
de Canoinhas.
Fone: (47) 3642-5850.

VENDE CASA PRÉ- FABRICADA
com banheiro incluso, 82m2•
Valor: R$ 8.390,00.
Fone: 8805-9274

ALUGA-SE SOBRADO (piso
superior) EM MARcíLIO DIAS,
na rua Abílio Cordeiro, 82, próx.
ao Colégio Manoel da Silva
Quadros. Valor do aluguel: R$
350. Tratar: 9943-8908 ou 9952-

5723 cNaldir ou Silvana.

VENDE-SE CASA DE ALVENARIA
com 180m2, próximo ao Posto de
Saúde do Campo d'Água Verde.
Acelta-se carro no negócio. Fone:
9177�5893. Preço a combinar.

ALUGA-SE CASA DE ALVENA
RIA, 167m2 13 peças com área
30.020m. com cocheiras pI
cavalos. Fone: 9996-2753, 9976-
7044 ou 9996-5082.

" .,.

VENDE-$E TERRENO RURAL
medindo 3 alqueires e meio,
sendo �'�Iqueires e meio de terra
de "Iafl� e 1 alqueire de mato
todo �(cado, com nascente de

água, éom luz e ao lado da
estrada grande. Ótimo pI
chacará. Localizado em Santa
Haidê - próx. a Igreja da Fartura.
Valor: R$ 75 mil. Troca-se por
casa de maior ou igual valor na
cidade. Contato: (47) 3622-5650
ou (47) 9185-0566.

Imobiliária Cubas
""I'i
"''SelHpre bons lIegoc;os

/"

Rua: 3 de maio, 445 - Centro

Casa de alvenaria com 170m2, terreno com 600m2.R: Saulo
de Carvalho, Jardim
Esperança. Valor: R$130.000,oo.

Terrenos urbanos na R: Theodoro Humenhuk e R:
Epaminondas - próximo ao Cuia Grande. Campo da Água
Verde. Valor: RS17.000,OO.

r.-----------------------------------------------------------------------
Casa em alvenaria medindo 150m2, terreno medindo 400m2• !
Cohab 2. Valor: R$ 37.000,00. I

I

Terreno urbano medindo 804,40m2• R: João Tomachitz
Sossego. Valor: R$ 50.000,00.

OFERTAS DA SEMANA
Casa de alvenaria com 100m2 terreno com 615m2.Endereço:
Marcilío Dias. Valor: R$ 28.000,00. (aceita-se carro até RS
15.000,00).

Terrenos urbanos disponíveis medindo 880m2• R: Alvino
Wolkmann. Alto da Tijuca. Valor: R$ 22.000,00 o lote.

Terreno urbano com 450m2, com casa de madeira. Endereço:
R: Almeida Cardoso. Prox. garagem da Prefeitura.
Valor: R$ 55.000,00.

Terreno Urbano, R: Marechal Deodoro. Centro,
Valor: R$ 24.000,00.

III

Ponto Comercial medindo 120m2, com casa de madeira com

135m2 e terreno medindo 4650m2• R: Sergio Gapski, Água
Verde. Valor: R$ 95.000,00.

Terreno urbano medindo 758,38m2• Rua Emilio Kreiss - Boa
Vista, Valor: R$ 50.000,00.

Terreno urbano com 800m2, contendo casa de madeira com

70m2 e casa de alvenaria em fase de acabamento com 42m2•
Rua: Wendelim Metka - Marcílio Dias. Valor: RS 34.000,00.

Casa de alvenaria medindo 90m2, terreno com 330m2• R:
Miguel Tanus Isphair - Boa Vista próximo a Rede Feminina.
Valor: RS 70.000,00.

�asa miS\a,m,edi,pdo, aproxima?amente 130m2,com 24m2 de Área Rural medindo 5 alq. Localizado na Localidade de

1 ponto comercial B terreno medindo 600m2• Rua Basílio Parado. Valor: RS.�?OOO,OO.
! Humentíuk/-J�r�iln'E:sperança. Valor: RS 75.000,00.
1
1 Casa em alvenaria medindo 240m2 e terreno medindo

!770m2• R: Adolfo Bading, Campo da Água Verde.
, I Valor: RS 150.000,00. .

1 seu.i jornal!
L ..:. ..:...::: : .J

Área rural com 3 alq. 80% sendo terra de planta, com boas

aguadas, Localizado na Forquilha. Valor: R$ 110.000,00.

VENDE-SE MÁQUINA DE
ASSAR FRANGOS DE
BANDEJA. Valor:
R$ 1.750,00. Fone: 9156-
6910 cf Francisco.

VENDE-SE MÁQUINA SORVE
TEIRA E PICOLEZEIRA. Preço
a combinar. Fone: 9156-6910

VENDE-SE 1 FOGÃO 4 .

BQCAS, 1 GELADEIRA E 1
MAQUINA DE LAVAR ROUPA.
Preço a combinar. 3622-
0508, cf Norma.

VENDE-SE PLAY STATION
2, destravado, c/2 controles.
Valor: R$ 480. Fone: 3622-

.

2842, cf Marlon.
.

i

Vende-se BALCÃO RESFRI
ADO, FREEZER, GELADEI
RA DE VISOR, MAQUINA
DE MOER CARNE, BALAN-

[{ÇA, CHECK-OUT e PRATE
LEIRAS. Fone: 3622-0447.
:t
j

VÉNDE-SE UMA .CINTA
'MODELADORA de quadril e
cintura, um ROLO ANTI
CELULITE e

MASSAGEADOR profissio
nal grande. Fone: 3622-0191
cf Gerson ou Sandra.

VENDO 2 COMPUTADO
RES PENTIUM 3. Preço a
combinar. Fone: 3622-6331.
Falar cf Vânia.

VENDO CACHORRO BOXER
com t ano de idade, dócil,
com carteira de vacinação em
edia. Tratar: 9943-8908.

VENDE-SE FORNO
!NDUS'fRIAL par, R$ 500.
one:' 3623-1449.';;)/'

.

VENDE-SE EQUIPAMENTOS
NOVOS PARA LOJA DE
ROUPAS: 3 araras, 2 exposito
res de parede, 1 expositor
duplo cf vidro, 1 expositor de
meias, 3 manequins (masc.,
fem., infantil), 180 cabides.
Faço ótimo preço. Fone: .9985-
8566.

VENDO PLANTADEIRA
PSE-a, marca Semeato,
revisada. Valor: R$ 12 mil.
Fone: 3622-8644.

SERViÇOS
MERCEARIA LIMA. Rua Carlos
Wagner, 621. Atendimento de
segunda a sexta das 8 às 12
horas e das 13 às 18 horas.
Domingos: das 8 às
11 h30rriin. Fone: 3622-2909.

MECÂNICA WEBER. Bateri-
as, injeção eletrônica e

mecânica em geral. Fone:
3622-4333. Plantão: 9601-
5508.

GUINCHO 24 HORAS -

.'

Horário comercial: 3622-'
3399, Plantão: 9906-8889-
João.

F�ÇO LIMPEZA DE
TUMULOS.
Fone: 3622-5055.

Faço§ERVIÇO DE REFRIGE
RAÇAO em geral e �ONSER
TO.DE ELETRODOMESTI�
COSo Fone: 3624-1128 .

..

FAÇO SALGADINHOS para
I

festas: coxinhas, risoles e .

também pirogue. Fone:
3622-7130.

VENDE-SE BATERIAS no

varejo e no atacado, novas
e reformadas. Rua Fran
cisco de Paula Pereira,
1276. Fone: 3622-3057

VENDE-SE GÁS' E ÁGUA.
Entregas à domicílio .. Fone:
3624-0100.

GRUPO ACAMPAMENTO.
afira bailes e sh
Fone: 3624 ..061
{i·';N

I
CARNES TEMPERADAS PARA I

FESTAS DE CASAMENTOS E DE IGREJAS, !
ENCONTROS, EVENTOS EM GERAL !

Atendendo também o comércio . t
Oferecemos qualidade e bom preço IIRua: Três de Maio, 346 .

Fones: (47) 3622-2437/3622-2714 _j

Abatedouro Neno

, �.,Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Sexta-feira, 26 de outubro de 2007

FDLHA DE NEm
VEíCULOS

VENDE-SE UNO MillE FIRE
2006, 4 portas, ar quente,
desembaçador, total Flex. Valor:
R$ 21 mil. Fones: 3624-0990 ou

8827-2098 cf Élcio.

MOTOS
.

. .

VENDE-SE CAMINHONETE
MITSUBISCHI l200, cabine

dupla, diesel, ótimo estado de

conservação, motor novo, com

5.000 km. Fone: 3622-8944.

VENDO CARRO PARA REPRE
SENTANTE, SCÉNIC no gás
2.0, ótimo estado, cf 94 mil
km. Valor: R$ 43 mil. Fone:
8405-0585.

VENDO"MOT8"HÓNDA CG TITAN
125 E� (partida elétriça), freio a

discodianteiro, cor prata, ano 2001
Valor F!$ 4,3 mil. Tratar: 3622c0225
ou 9141-2121

;,-
, .. ,

CAMINHÕES

VENDO CAMINHONETE F-350,
ano 75, modelo 85, com motor

MWN, quatro cilindros. Revisado
freio e diferencial. Tratar pelo
fone (47) 3625-1067 com Elvis.

CIMENTELA
Telas • Grades • Muros· Artefatos de Concreto
FÁBRICA 3624-1459

RIO CIDE ILI E
Fone 3622-1718

Rua Coronel Albuquerque, 1158

PRECISA-SE
o

PRECISA-SE DE UM
REPRESENTANTE

COMERCIAL

Interessados se dirigir até
a sede do Jornal Correio
do Norte, a rua 3 de Maio,

364 - falar cf Carmen.
!, .....----....

CIDS
I
I

.

- COMPRA - VENDE - TROCA - FINANCIA

Casa e Ponto Comercial, em alvenaria, toda murada, terreno medindo 800m2,
casa medindo 130m2, com 4 quartos, banheiro, sala, copa, cozinha, churras
queira, toda murada. Rua Severo de Andrade, Bairro Campo D'Água Verde,
próximo Antigo Bruda. Valor R$,55.000,00.

RUA VIDAL RAMOS, N° 927 FONE: 3622-3993

OFERTAS,DA SEMANA:
IMPERDíVEL: COMPRE DUASCASAS NO CENTRO NO VALOR DE UMA. Casa
de alvenaria medindo 120,00m2, com 03 quartos, sala com lareira, copa,
cozinha, 02 BWCs, garagem pi 02 carros, grades nas janelas e a outra casa
com 50,00m2 de alvenaria, com 02 quartos, sala, cozinha, BWC, terreno
medindo 921 ,74m2• Rua Paula Pereira, Bairro Centro. �

Valor R$ 147.000,00..

Casa de madeira dupla em ótimo estado medindo 150m2, terreno 1280m2 toda
murada, com 3 quartos, 2 banheiros, sala, copa; cozinha, churrasqueira,
lavanderia, 2 garagens. Rua Bernardo Olsen, Centro. Valor R$150.000,00

Casa de 100m2 com 02 andares, com Lote medindo 600m2, contendo 3 quar
tos, sala, cozinha, 2 bwc, lavanderia. Rua Herna SChumacher, Bairro Jardim
Esperança. Valor R$ 50.000,00'.

,jJI" ••,.elA
A Reflexologia é uma técnica (que aplica pressõés,

especíicas em pontos nas plantas dos pés.
A técnica atua em pontos reflexos dos pés

relacionÇldos com 6rgãos e funções do corpo.
A\Nlr()�II() IVltl?Um IC()UIINiti()

.

Toda força curativa
é manifestação
do vida de Deus

CONCURSOS'

Prefeitura Municipal
de Jaraguá do Sul
Vagas: 108
Prazo: até 4 de novembro

Cargos: 18 Auxiliares de Consul
tório Dentário, 36 Auxiliares de
Enfermagem, 18 Enfermeiros, 18
Médicos e 18 Odontólogos. 1 vaga
de cada cargo será reservada

para deficientes físicos, para o

cargo de Auxiliar de Enfermagem
serão reservadas 2 vagas.
Salário: de R$ 766,44 a

R$ 5.721 ,69
Carga horária: 40 horas semanais
Escolaridade: Nível Médio e Nível

Superior
Taxa de Inscrição: R$ 50 para os

cargos de nível médio e R$ 80 para
os cargos de nível superior.
Inscrições: através do site

www.sociesc.org.br/concursos/
. I: .

smetereçu«
Provas: será publicado em edital
afixado na prefeitura de Jaraguá
do Sul e Secretaria Municipal de
Saúde a partir do dia 13 de
novembro.
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EVENTOS >- SHOWS >- BARES::> CL.UBES >- TV >- DVD >- ESPORTE
�

�-

I

t
--------------�( PROGRAMAÇÃO ,�---------------

I
I
I
I Salão Macanudo - Canoinhas
I Quando: Amanhã
lOque? Grupo Acampamento
I
I
I Quando? Dias 6, 7, 8, 9 e 10 de novembro

Onde? Sede do Tiro Alvo - Campo d'Água Verde

Cine Pop Dance
Quando? Amanhã
O que?Boate

Hanggar222
Quando? Hoje
O que? Pagodeira Universitária com o Grupo Pura
Elegância

SBO
Quando? Domingo
O que? Baile com grupo Portal Nativo

Centro Comunitário-MaiorVieira
Quando? Amanhã
O que? Os 4 Gaudérios

Festa do Tiro 2007

( DESTAQUES NATV

AMANHÃ> GLOBO> 9H55MIN > GRANO PRIX DE
FUTSAL > O Brasil segue sua campanha vitoriosa
em Santa Catarina e o desafio desta vez é o

�oçambique. A Globo transmite a partida ao vivo.

AMANHÃ> GLOBO> 23H05MIN > REFÉM DO SI
LÊNCIO > Filha de um conhecido psiquiatra é se

qüestrada, forçando-o a decifrar um enigma em

torno do roubo de um diamante, cuja resposta está
na mente de uma jovem adolescente que se en

contra em estado catatônico, Quem gosta de rotei
ros de suspense inteligente, uma ótima pedida.
****

AMANHÃ> SBT>OOH15MIN >GAROTOS INCRíVEIS
> Grady Tripp (Michael Douglas) é um professor uni
versitário, que escreveu um livro de sucesso há anos

e nunca mais teve inspiração para escrever outro tão
.born quanto o primeiro. Nas horas vagas, ele até
tenta preparar um novo best-seller, mas em vão. Frus
trado com o bloqueio para escrever, ele descobre

que sua amante, Sara Gaskell (McDormand), casa
da, está grávida dele. Sua esposa acabou de deixá-

J

lo, e seu editor deve chegar em breve para ver de

perto como anda seu novo projeto. Por outro lado,
ele tem de ajudar o estudante James, a parar de

mentir, mas percebe que pode usar as habilidades
do jovem a seu favor. Não é o melhor do diretor Curtis
Hanson (que fez o brilhante Los Angeles - Cidade

Proibida), mas distrai. ****

DOMINGO> SBT> 20H15MIN > BATMAN BEGINS >
Desiludido com a sociedade, após o assassinato
dos pais, o herdeiro milionário Bruce Wayne
(Christian Bale) viaja pelo mundo para combater a

injustiça e provocar medo naqueles que se apro
veitam dos inocentes. Depois dessa jornada, ele
retorna a Gothan City e passa a lutar contra o cri
me. O melhor da longa série.****

DOMINGO>GLOBO> 23 HORAS>A ROCHA> Um

perito em armas químicas e o único homem que
já conseguiu fugir de Alcatraz precisam libertar pri
sioneiros. O melhor filme de ação da Disney, é o

tipo de filme que te deixa em suspenso na poltro
na. Vale uma olhada. ****

DVD
•
"
....
G
Co)

Õ�_==:::._..
Edinei Wassoasbi

Hollywoodland
A Hollywood dos anos 1950 era bem mais glamourosa

que a atual. Palavras de quem viveu a época de ouro do
cinema, que ilustram os extras do OVO de Hollywood/and.
Muitas festas, mulheres bonitas, bebida e cigarro rolando
solta a noite inteira, bebuns e celebridades se confundin
do numa babei de egos.

É neste cenário que se insere Hollywood/and. Base
ado numa intrigante história real, o filme mostra, logo na

primeira cena, o suposto suicídio de George Reeves, in
terpretado pelo apático Ben Affleck (O Demolido!'). George
era o intérprete do super-homem na série da tevê, ídolo
de toda uma geração de crianças. Foi encontrado morto
com um tiro no rosto. O ato ocorreu no quarto de Reeves,
deixando sua namorada, a aspirante a atriz Leonore
Lemmon (Robin Tunney), e milhões de jovens fãs boquia
bertos. Helen Bessolo (Lois Smith), a mãe de Heeves, não
se conforma com a possibilidade de que seu filho tenha
se suicidado e contrata o detetive Louis Simo (Adrien
Brody, o feio que deu certo), que tem por missão provar
que o caso na verdade foi de assassinato. Simo passa a

investigar Reeves, descobrindo seu antigo caso com Toni
Mannix (Diane Lane), esposa de um poderoso executivo
do estúdio MGM.

, , 1, A trama é cheia de suposições e para que a decep
, ção não sejatão grande, é bom adiantar que você não vai
saber o que realmente aconteceu, simplesmente porque
o caso continua encoberto em névoas.

De modo geral, o filme é chato, apesar de ser bem
produzido. No entanto, o que mais me irritou foi Adrien

,
.

Brody. É incrível como Hollywood é capaz de padronizar
qualquer bom ator que venha de longe. Vencedor do Os
car de melhor ator por sua notável interpretação de um

fugitivo do nazismo em O Pianista, o ator, que apesar de
estadunidense, despontou na Europa, está totalmente
caricato. Soa ridículo a Hollywood tentar tornar galã um

homem feio como ele, como se para fazer sucesso, um
ator tenha de ser o bonitão da história.

Ademais, vale uma olhada, mas certamente você

esquecerá rapidamente da história.
EXTRAS: Interessantes makingofs sobre a Hollywood

dos anos 1950, mas bem rápidos, no entanto. Contêm
ainda trailers e cenas deletadas.

Avaliação CN: Filme: *** Extras: ***
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HORÓSCOPO DA SEMANA
. Áries de 21/3 a 20/4

Sua autoconfiança tende a ser oscilante, o

que poderá interromper muitos de seus em

preendimentos. Cultive hábitos saudáveis e
....---.. elevará seu bem-estar. Prometa a si mesmo
ser forte de maneira que nada possa perturbar a sua tranqüi
lidade e paz de espírito.

V
Touro de 21/4 a 20/5

Esperar sempre pelo "ideal" para só então ser
. feliz é viver sempre frustrado e repleto de
amargura. Perceba que sempre que usamos

___-oi os termos "serei feliz quando conquistar tal e
tal situação .. ." é estar fechando qualquer outra possibilidade
de felicidade em sua vida. Você estará muito charmoso e

isso poderá facilitar as conquistas no plano afetivo.

Gêmeos de 21/5 a 20/6

"Não fique impaciente demais. As coisas sempre
r acontecem na hora certa. Querer que tudo aconte

ça muito rápido cria ansiedade, pressa, emoções
---- turbulentas e desnecessárias. Alie-se ao tempo,
tenha paciência e tudo acontecerá mis cedo do que imagina. Caso
esteja procurando conquistar alguém não frei os seus sentimen
tos, pois tudo indica que estará sendo correspondido.

t:I
Câncer de 21/6 a 21/7

Não queira carregar mais coisas que você pode
suportar. Não carregue nas costas os proble
mas dos outros, a vida dos outros, as dores do

---- mundo ... Faça a sua parte e deixe que cada um

faça a sua também. Agora poderá ser o momento mais ade

quado para compartilhar com a pessoa amada o seu desejo de
transformar a relação em algo mais sério.

O
Leão de 22/7 a 22/8

Harmonize suas situações de conflito diante
de seu trabalho. Sempre que estiver infeliz,

____oi acabará girando em círculos, sem rumo. Faça
seu trabalho ou atividades diárias com prazer e tudo ficará
mais fácil. Se você está em busca de um envolvimento

amoroso, fique atento para a possibilidade de conhecer uma

pessoa interessante através de amigos.

«)
Vir em de 23/8 a 22/9

. Aprenda a aceitar os erros, alheios e próprios.
Aprenda a enfrentar as dificuldades sem se

sentir diminuído. Crer que tudo em nossa vida
.

sempre será perfeito não é uma idéia muito

saudável, porque nos torna intolerantes diante de dificulda
des. No amor, o seu relacionamento afetivo entrará em uma

fase de acordos e apoios mútuos.

Libra de 23/9 a 22/10
Não deixe de tentar, insista mais um pouco.
Se as coisas não acontecem da forma que
deseja, você pode estar sendo "testado". Seja

_.....__..
persistente ou então mude de planos, crie ou-

tros objetivos, trace novos caminhos. Deixe suas emoções
fluírem sem receios no relacionamento com a pessoa amada
e viverá momentos muito agradáveis ao lado dela.

II
Escorpião 23/10 a 21/11

Não espere demais das pessoas para não se

decepcionar. Muitas vezes nos revoltamos

porque esperamos dos outros mais do que
- ..... eles podem dar, e nesta situação ninguém
deve ser culpado por nada, não é mesmo? As vibrações
astrais do período trarão uma sensação de estabilidade e

tranqüilidade em seu relacionamento afetivo.

Sagitário 22/11 a 21/12
Se você deseja ter uma vida próspera, mante

nha em sua mente pensamentos de prospen-
_ dade. Tudo o que pensamos reflete no univer-

so como uma energia capaz de transformar a
nossa vida. Não se esqueça que somos o que pensamos! Dê
um rumo mais construtivo para seu relacionamento. Seja
mais objetivo! Procure alguma forma da relação sair do tédio.

Não tenha idéias tolas sobre si mesmo, ou

regras rígidas sobre como a vida deve ser

vivida. Evite também julgar demais e não quei
------

ra ultrapassar os seus próprios limites de ser

humano. Não se deixe enfraquecer caso as coisas não saiam
da forma pretendida. No amor, seja mais prestativo à fim de
estimular a convivência com o ser amado.

O. Aquário de 21/1 a 19/2
Não' deixe seus sonhos presos no passado.
Carregue sempre consigo seus ideais, suas

____ aspirações. O grande "motor" de nossa existên-
cia são os nossos sonhos de realização, conquista, sucesso e

felicidade. No amor, as divergências são normais em quase
todos os relacionamentos, por tanto, afaste os pensamentos
negativos, as inseguranças, os medos e cultive a alegria.

e
Peixes de 22/2 a 20/3

Você conseguirá conquistar o apoio e a colabo

ração das pessoas em seus projetos e Ideias. O

� momento tende a ser movimentado, mas sabe-
rá canalizar suas energias a fim de obter os resultados que
deseja. No amor, apesar de estar mais comunicativo, tenderá
a ocultar seus sentimentos mais profundos. Não tenha medo
de mostrar suas emoções à pessoa amada.

CES

DIA NACIONAL DA JUVENTUDE
Cada ano, no último domingo do

mês de outubro, comemora-se o Dia
da Juventude. Uma pergunta: Em que
a juventude se espelha? Em certos

políticos? Governantes? Pastores?
Padres? Doutores? Religiosos?
Pai? Mãe? (Injustiça). Quanta coisa
que desperta os jovens, quantas in

terrogações que não deveriam ter
dúvidas. Dia 28/10, último domingo
do mês missionário, é o Dia Nacio
nal da Juventude, que tem como ob
jetivos: a) Despertar a juventude para
valores que dão sustentação a um

projeto de vida e à vivência social fra
terna. B) Chamar a atenção para o

projeto de morte instaurado na soci
edade que desumaniza grande par
te da população, a exclui das condi
ções mínimas de dignidade e impe
de a outra parte de ter uma atitude de
compaixão; c) sensibilizar a juventu
de para direitos e deveres universais

. do cidadão; d) criar uma consciência
ética que norteie e dê sustentação
as relações afetivo-sexuais, familia
res, sociais, políticas, religiosas e

econômicas; e) despertar a juventu-

SEXTA-FEIRA (26/1 O):
Aberturas de sol do Oeste ao Litoral Sul.

No Vale do Itajaí, Litoral Norte e Grande
Florianópolis, mais nuvens e chuva no início
do dia, devido a circulação marítima. Tempe
raturas altas em todas as regiões. Vento de
leste a nordeste, fracos a moderados.

SÁBADO (27/10):
Aberturas de sol na maior parte do dia.

Entre' a tarde e noite, uma frente fria passa
pelo litoral de SC, deixando o tempo instável
com pancadas de chuva, e risco de tempo
ral. Temperatura alta. Ventos de norte a no

roeste, fracos a moderados com rajadas.

.·:;a:11I4 SEXTA:
Mínima: 17"-G
Máxima: 28ºC

SÁBADO:
Mínima: 19ºC
Máxima: 30ºC
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de para a importância da solidarieda
de como condição de resgate da dig
nidade humana, tanto dosexclutdos
como dos que concentram a riqueza; f)
favorecer à juventude a participação e

o compromisso nos mais variados or

ganismos que estão a serviço da de

mocratização dos deveres e direitos
humanos (sinais do Reino de Deus);
g) possibilitar espaço para a juventude
expressar sua experiência de cidada
nia. Grande parte de pessoas pensam
em realizar-se; mas tem um por que:
as pessoas mais felizes não são as

livres de problemas, mas aquelas que
sabem lidar com os problemas. Jovens
fiquem atentos: realizar-se não é fazer
todas as vontades, concretizar todos
os planos, satisfazer todos os desejos
e gozar de todos os prazeres. Realizar
se é cumprir com fidelidade todos os

deveres, fazer com amor todo o bem
que estiver ao nosso alcance, executar
da melhor maneira as tarefas a nós
destinadas e expandir ao máximo as

qualidades que são próprias de Deus,
especialmente a virtude do amor, a in
teligência e a liberdade.

MULHER

Tu és célula mãe da luz
Musa cintilante na singeleza do luar
Onde o carinho encontrou a beleza
Nos beijos que fizeram a alma
acordar.

Teus olhos mostram a fidelidade
Dum coração que só sabe amar

És uma rainha, uma deusa escrava

Que segue um caminho sem des
virtuar.

Seríamos talvez como as sementes
Se a mulher não soubesse amar

Nasceríamos desprovidos do amor
Sem conhecer a dor que faz excitar.

Mulher tu és um sonho bonito
Que a vida ousou despertar
E fez acordar no homem
A delícia de amar e beijar.

Teus olhos são a cortina do amor

No fulgor que fazem eles tocar
Penetram no âmago da alma
Quando há sede de acasalar.

Há vezes que a cultura vacila
Tentando fazer você desvirtuar
Mas a tua fiel leaidade
Mostra a verdade pra se superar.
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RESUMO DAS NOVELAS.

EternaMagia <. I
SEXTA (05/10)

Peter socorre Nina. Rafael
se apavora, sem conseguir
escapar do incêndio. Flávio fica
mexido quando Lucas pede
para dançar com Elisa .

Bernardo e Joaquim entram no paiol e encontram
Rafael descordado. Peter liga para Zilda e diz que se

impressionou com seus poderes. Nina ouve a con

versa. Elisa também ouve e se assusta. Max tenta

impedir que Conrado entre na cidade com os operári
os da mineradora paulista.

Sete Pecados

SEGUNDA-FEIRA
Fátima entrega o documen

to de Agripina para Adriano. Flá
vio pede a Clarice que vá à inau
guração da boate.

TERÇA-FEIRA
Margareth diz a Flávio que ele já tem controle de

seus bens. Flávio anuncia seu casamento com Clarice .

,

QUARTA-FEIRA
Ágatha pede a ajuda de Antero para matar

Clarice.

QUINTA-FEIRA
Ágatha orienta Azucrim a ligar a eletricidadéna

hora em que Clarice pegar o microfone no casamen

to. Adriano revela o documento do golpe de Otília e

Agripina na frente de todos.

DuasCaras

SEGUNDA-FEIRA
Gioconda ouve Júlia fa

lando com Evilásio sobre o

beijo que trocaram. Juvenal
mostra para Solange o exa

me que confirma sua pater
nidade e avisa que ela vai

ter de engoli-lo. Sílvia diz a Ferraço que está voltando
para o Brasil e ele a convida para a festa de sua

empresa. Juvenal confirma que vai ao jantar na casa
de Bernardo e Amara e levará Solange.

TERÇA-FEIRA
Solange lê uma reportagem sobre Juvenal, que o

·classifica como bandido, e decide ir embora. Evilásio
e Feliz a impedem. Eva pede a Juvenal que ele auto
rize a realização do documentário de Duda.

QUARTA-FEIRA
Juvenal não permite o documentário. Eva sugere

que Duda use câmera escondida e faça o filme. Júlia
promete pensar sobre o uso desse recurso. Solange
diz a Juvenal que não vai jantar em casa de favelado.

QUINTA-FEIRA
Solange diz que teme pegar alguma doença.

Juvenal fica pasmo e tenta convencê-Ia a ir. Ele ame
aça deixá- la sem comer e Solange acaba cedendo.
Barretão pede para conversar com Júlia.

Amigas e Rivais

SEMANA DE
29/10 A 03/11
Olívia chega de sur

presa na financeira e co

meça a seduzir Beta. Mais
tarde, ela confessa a pa

dre Emiliano que se sente insegura sobre o casa

mento. As amigas de Olívia promovem uma despe
dida de solteira. Os amigos de-Ullssee fazem outra,
para ele, em uma boate. Raí esbarra em Nicole na
mesma boate da festa de despedida de solteira de
Olívia. Depois, ele conta a Germano e a Ulisses que
Olívia e suas amigas estão lá. Ulisses dá uma bron
ca em Olívia e se passa por vítima.
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Jovens parlamentares de
Canoinhas ganham destaque
Projeto de Lei chegou a ficar entre os seis finalistas do Estado

CANOINHAS - Oito estu

dantes do ensino médio da Escola

de Educação Básica Santa Cruz,
de Canoinhas, participaram da fase
final do projeto Parlamento Jovem,
da Câmara dos Deputados.

Abel Amaral do Prado, Carlos
Eduardo Vipieviski, Daiane Cor

deiro, Francieli Voitexem, Luis Ro

gério Koch, Maicon Cristiano San

tos Silva, Tuana Barbosa e William

Gonçalves do Rosário desenvolve
ram um projeto de lei que obriga
os jornais impressos a publicarem
uma edição extra semanal em

braile, visando atender o grande
público de deficientes visuais que
tem acesso restrito à informação
devido sua deficiência.

Equipe de jovens parlamentares na Assembléia Legislativa, em Florianópolis

A equipe chegou a defender

o projeto de lei na Assembléia

Legislativa de Santa Catarina, e

ficou entre os seis melhores pro
jetos do Estado. Na terça-feira, 23,
aconteceu a definição de dois en

tre os seis projetos, que foram

selecionados para serem apresen
-tados em Brasília. Infelizmente a

conhecer até mesmo para poder
cobrar", garante Francieli, que tem

17 anos e se forma este ano no

ensino médio.
Sobre o projeto, ela conta que

a equipe fez uma ampla pesquisa
para fundamentá-lo, inclusive em

Canoinhas, onde de acordo com

levantamento feito por eles, mais
de 1,5 mil pessoas com deficiên
cia visual vivem atualmente.

A diretora do Santa Cruz,
Thaís Fátima Cordeiro de Lima,
se mostrou empolgada com a par
ticipação dos alunos. "Isso mos

tra como temos ótimos alunos,
capazes de desenvolver qualquer
trabalho com sucesso", ressaltou.

equipe canoinhense não conseguiu
se classificar, mas promete lutar

para que o projeto vire lei estadu
al. Francieli, a líder da equipe, diz
que todos se sentiram desafiados

pelo projeto e estimulados a

pesquisar mais sobre política.
"Deu para entender que o futuro
da política somos nós e é precisoFrancieli: defesa naAssembléia Legislativa
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